

LA SITUACIÓN INTERIOR DE ALEMANIA

CLEMENCEAU, FOCH, ORLANDO Y SONNINO LLEGAN A LONDRES

La nueva Rusia

Parece que los aliados se aprestan a dar la batalla al bolchevismo. Comprenden que es necesario que la nueva Rusia pueda presentarse en la Conferencia de la Paz...

Hace un año que estos jefes del bolchevismo, triunfando de Kerensky gracias a la cooperación alemana, se instalaron en Petrogrado y Moscú. Su obra ha sido una sucesión de horrores espantosos. Han matado, han incendiado, han robado...

Todo lo que en Rusia vale y siente el patriotismo ha huido al Volga, a la Besarabia, a Arkhángel, a Siberia. Y nótese una tendencia unificadora, que surge de los embriones de autonomías. En Ucrania, el nacionalismo se concreta en una aspiración razonable...

Naturalmente, el nervio de las fuerzas rectoras son aquellos constitucionales y progresistas que cuando la revolución de marzo intentaron, agrupándose en torno del Príncipe Lwow organizar a Rusia para una amplia reforma democrática...

La acción constructora de los rusos liberales y patriotas enemigos del germanismo, el separatismo y el bolchevismo, ha comenzado ya diplomáticamente. En todos los periódicos neutrales ha sido publicada una nota ofensiva, firmada por el almirante Kochak, jefe del Gobierno provisional de Omsk...

Hacen bien los aliados. Una Sociedad de Naciones que no englobara en su seno a la inmensa Eslovenia no sería viable. Es urgente ayudar a Rusia a que salga de su anarquía.

EL ARMISTICIO

Pidiendo la desmovilización. París, 1.º.—M. Víctor Daniels, diputado por los Pirineos orientales, presentó el martes en la Cámara, al principio de la sesión, una proposición invitando al Gobierno a desmovilizar inmediatamente todas las quintas que están actualmente en el servicio...

Baviera quiere hacer la paz por separado. Berna, 1.º.—El periódico «La Gaceta de Francfort» anuncia que el Comité ejecutivo revolucionario bávaro se reunió ayer en sesión secreta. El ministro Presidente, Kurt Eisner dió cuenta de su viaje a Berlín. Declaró que los políticos de la capital prusiana se ven imposibilitados...

de proporcionar la paz a Alemania, y que en tales condiciones iba a asumir el mismo las negociaciones de la paz.

«Si no se llega a un acuerdo, y no podemos restablecer la paz entre la Entente y Alemania—dijo el ministro Presidente—es de esperar al menos que se llegará a firmar un Tratado de paz entre la Entente y Baviera.»

Estas declaraciones, de extrema importancia, han causado en toda Alemania una impresión profundísima. (Agencia Radio.)

Repatriación de prisioneros

Londres, 1.º.—A Hull, Leith y Dover han llegado desde el armisticio 1.127 oficiales, 29.233 soldados prisioneros de guerra y 1.930 paisanos procedentes del cautiverio en Alemania. (T. S. H.)

La línea de avance

París, 1.º.—Comunicado oficial.—El tercer ejército americano ha cruzado hoy la frontera alemana, alcanzando la línea general Alpersteg-Wingerscheid-Masthorn-Mulbach-Cordel-Treves-Konz-Saarburg-Tapen. (T. S. H.)

Situación actual de las tropas de ocupación

París, 1.º.—Los grupos de fuerzas aliadas que se hallaban establecidas en las últimas posiciones, avanzarán en la frontera alemana, trasladándose a lo largo de ésta desde Holanda hasta el Rin.

Es probable que los franceses estén representados en cada uno de los Cuerpos de ejército belga, británico y norteamericano.

En la frontera oriental los belgas ocuparán Aix-la-Chapelle, marchando en seguida hasta el Rin y dirigiéndose a Colonia por Dunon. Los franceses, además de Maguncia, ocuparán, entre otras localidades, Berkeasela, Murkinchen, Hahey, Kaiserslautern, Speyer, Luviglasen, Werms, Krewznach, Wiesbaden, Barnstet, que están comprendidas en una extensión de treinta y cinco kilómetros desde Frankfurt hasta el límite exterior de la cabeza de puente; pero en el interior de la zona neutral de diez kilómetros. (Agencia Radio.)

Proclama del mariscal Foch

París, 1.º.—El siguiente documento fué dirigido por el mariscal Foch a las poblaciones alemanas de la orilla izquierda del Rin: «El mando militar aliado se encarga desde hoy del mando del país. Exige a todos la más estricta obediencia. Se respetarán las leyes y los reglamentos en vigor en el momento de la ocupación, siempre que no vulneren nuestros derechos y nuestra seguridad. Los servicios públicos funcionarán bajo la dirección y el control de las autoridades militares. Se castigará severamente a todo el que se oponga a obedecer a las órdenes recibidas. La presente proclamación evidencia la ocupación del país por los ejércitos aliados. Ruega a cada uno que ayude para que la vida local vuelva a sus cauces, mediante el trabajo, la tranquilidad y la disciplina.—El mariscal de Francia, comandante en jefe de los ejércitos aliados, Foch.»

El ministro francés de Comercio y de Correos y Telégrafos hace saber que toda correspondencia dirigida a Alsacia-Lorena devendrá desde ahora el mismo franqueo que otras provincias francesas. (T. S. H.)

Recibimiento de las tropas aliadas en Luxemburgo

Luxemburgo, 1.º.—La víspera de la entrada de las tropas aliadas se fijó en la Unión Nacional Luxemburguesa un anuncio escrito en luxemburgués, francés, inglés e italiano saludando a los liberadores de la Entente y Norteamérica y protestando contra toda acusación que ponga en duda la sinceridad de la actitud, durante la guerra mundial, de Luxemburgo, y deseando a los ejércitos victoriosos que puedan guardar con orgullo su divisa.

«Queremos permanecer como somos: Luxemburgo para los luxemburgueses.» (Agencia Radio.)

Ocupación de Dalmacia, Croacia y Eslovenia

París, 1.º.—Las tropas francoserbias ocupan, conforme al armisticio, la Croacia, Dalmacia y Eslovenia. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

Clemenceau, Foch, Orlando y Sonnino a Londres

París, 1.º.—Ayer por la tarde salió para Londres, por la estación del Norte, M. Clemenceau, Presidente del Consejo de ministros francés y ministro de la Guerra.

En un tren especial, compuesto de unidades francesas, inglesas e italianas, se colocaron al lado de M. Clemenceau el general Mordach, jefe de su Gabinete militar; los señores Orlando, Presidente del Consejo de ministros italiano, y Sonnino, ministro de Estado italiano.

Nuestros aliados británicos estaban representados por lord Derby, embajador de la Gran Bretaña, a quien acompañaba el señor Carlos Montagu.

Durante el trayecto debía unirse al tren especial un vagón reservado al mariscal Foch. En el muelle de la estación de partida, una multitud considerable aclamó a Clemenceau y los miembros de la Misión.

Los viajeros deben llegar a Calais esta mañana, a las nueve y media, y la llegada a Londres será a las dos de la tarde. (Agencia Radio.)

Llegada a Londres

Cannarvon, 1.º.—Los cuatro ilustres huéspedes que han llegado a Inglaterra, el mariscal Foch y M. Clemenceau, procedentes de Francia, y el Sr. Orlando y el barón Sonnino, procedentes de Italia, han recibido una excelente acogida en Londres hoy 1.º de diciembre. Antes de llegar el tren real a la estación de Charing Cross, se hallaban allí reunidos el embajador de Francia con el personal de la Embajada, el embajador de Italia, acompañado por el Príncipe Livio Borge.

El tren real llegó a la estación de Charing Cross a las dos y diez. El duque de Connaught, que representaba al Rey, dió cariñosamente la bienvenida a los visitantes, estrechando la mano de cada uno de ellos. Tan pronto como apareció el mariscal Foch en la plataforma se oyó una verdadera ovación de la multitud privilegiada que se hallaba en la estación. El mariscal Foch revisó a las tropas que daban la guardia de honor, y acompañado del duque de Connaught subió al coche de Palacio que le esperaba; a este coche seguía otro ocupado por M. Clemenceau y Mr. Lloyd George. En el tercer coche iban el Sr. Orlando y el barón Sonnino, a quienes acompañaba Mr. Bonar Law. Entre otras personas se hallaban también en la estación Mr. Austin Chamberlain, el vizconde de Milner, lord Curzon, sir Eric Geddes, Mr. W. Long, lord Reading y mister Sygne, en representación de Mr. Balfour; lord Blythswood, Mr. Ian Macpherson, sir Henry Wilson, Mr. Winston Churchill, sir Rosslyn Weyss, miembros del Consejo de la Marina, y el general Fielding, capitán general de Londres. (T. S. H.)

Homenaje a los muertos en el campo de batalla

París, 1.º.—En la iglesia de Champigny se ha celebrado una ceremonia en memoria de los muertos en el campo de batalla. Asistió el Presidente de la República, monsieur Poincaré, y la señorita Juana Deroulede. Muchas alscianolorenas, vestidas con el traje nacional, rodeaban el túmulo.

A la una y treinta, el Municipio, presidido por Albert Thomas y el alcalde, fueron en manifestación al monumento de Champigny, en donde llegó, a la una cuarenta y cinco, M. Poincaré, acompañado del general Duparge, quienes fueron saludados por Thomas, que pronunció un discurso declarando que en todas partes la autocracia condujo a los pueblos a la derrota, hasta que se levantaron contra ella.

Compara la dictadura, que conduce a la miseria y a la revolución, con la democracia disciplinada, que ha asegurado al Mundo la libertad y el derecho.

Marcel Duparge hizo a continuación uso de la palabra, y dijo que con la victoria de los aliados se había realizado por fin el sueño del gran Deroulede.

Al fin de la ceremonia Poincaré pronunció un discurso, en el cual hizo resaltar la conducta de Francia antes de la guerra, comparándola con la de Alemania, cuya política estaba inspirada en el pangermanismo, en el sueño de dominación, para la realización del cual se preparaba para una empresa guerrera, poniendo todos sus medios en el perfeccionamiento y acrecentamiento de toda clase de materiales de guerra, lo que constituía el orgullo del pueblo alemán.

Francia, en cambio, se entregaba a una vida pacífica, ajena a todos estos planes. Pero, a pesar de esto, pudo por fin Francia conseguir, con la ayuda de sus aliados, la derrota de la autocracia y del militarismo alemán, y con esto la libertad de la santa causa de la libertad, del derecho y de la democracia. (Agencia Radio.)

Como secretario nacional del Exterior, me he mostrado dispuesto, a petición del Consejo de los comisarios populares, a seguir desempeñando mi cargo, realizando mi labor, juntamente con mis empleados, de un modo legal, porque nuestro único fin ha sido y es obtener una pronta paz y salvar la unidad del país.

No estoy en condiciones de contemplar sin protesta y sin un llamamiento a la Conferencia nacional que hoy se ha reunido, una destrucción de toda esperanza en la paz y el despedazamiento de Alemania.

Creo que la aplastante mayoría del pueblo alemán teme conmigo que el actual desarrollo de los acontecimientos en el terreno de la política interior sea un obstáculo invencible a la paz.

No bastará una generación para que el pueblo alemán compense las consecuencias de la guerra perdida.

El rumbo que amenaza tomar la revolución está a punto de profundizar estas consecuencias hasta la destrucción del país y la desaparición del pueblo alemán como nación y como cuerpo económico unido. No acuso a la revolución, porque creo en un futuro bienhechor de la República alemana, creada por aquella.

No pretendo, según se ha afirmado a menudo últimamente, quitar los frutos a la revolución. Hablo ante ustedes preocupado y entristecido de que la unidad del Estado alemán se derrumba. La suerte futura de Alemania está en manos de ustedes. De las decisiones tomadas por ustedes dependerá si se logra salvar la unidad del país, protegiéndolo ante un desastre y si llegamos a una paz.

Estas son las dos grandes misiones que se presentan ante ustedes. Si ustedes se esquivan ante la aplicación de medidas urgentes para asegurar estos fines, nada salvará el futuro de Alemania ante la destrucción, y la Historia terminaría su relato sobre la época actual con la frase final: «Finis Germaniae».

Comentando este discurso, declara el «Berliner Tageblatt» que el estafeta del ministro del Exterior alemán detenido por el Presidente de ministros bávaro, Eisner, en Munich, llevaba documentos y dinero para el embajador alemán en Viena. Eisner abrió las cartas; se incautó de ellas y confiscó el dinero. El mencionado diario cree que Eisner pronto habrá de abandonar su puesto, y cita como sucesor al conocido socialdemócrata Auer. (Telegrafía sin hilos.)

El Presidente ha contestado: «Me considero dichoso al saber que V. E. lleva un agradable recuerdo del recibimiento que le ha hecho el pueblo de París. Francia ha aprovechado, con alegría, la ocasión de testimoniar a V. E. sus sentimientos de leal amistad con el Reino Unido, y de celebrar las victorias alcanzadas en común por nuestros ejércitos de mar y tierra.

Tanto en la paz como en la guerra permanecerá fiel a la cordial alianza que nos ha permitido derribar el imperialismo alemán, defender nuestros derechos respectivos y salvar nuestras libertades.

Como ya he dicho a V. E., espero que antes de muchos meses pueda ir personalmente a agradecerle su amable visita y expresar al noble pueblo británico el inmutable afecto de Francia.» (T. S. H.)

RENUNCIA DEL EX KAISER. Luego no había renunciado. Londres, 1.º.—Por fin el ex Kaiser ha enviado desde Amerongen, en Holanda, una carta de abdicación formal.

El escrito lleva fecha del 28 de noviembre y en él sólo se refiere a sí mismo. Esto demuestra que las informaciones anteriores relativas a su abdicación no eran exactas, y que cuando huyó a Holanda no había anunciado formalmente su abdicación al Trono. Todo ello es mirado cada vez con más escepticismo, tanto en países aliados como en neutrales. (T. S. H.)

tras dos naciones serán en lo sucesivo insolubles y las permitirán gozar de toda seguridad de los beneficios de la paz que la victoria de nuestras escuadras y de nuestros ejércitos de tierra y del aire nos han asegurado.

El Presidente ha contestado: «Me considero dichoso al saber que V. E. lleva un agradable recuerdo del recibimiento que le ha hecho el pueblo de París.

Francia ha aprovechado, con alegría, la ocasión de testimoniar a V. E. sus sentimientos de leal amistad con el Reino Unido, y de celebrar las victorias alcanzadas en común por nuestros ejércitos de mar y tierra.

Tanto en la paz como en la guerra permanecerá fiel a la cordial alianza que nos ha permitido derribar el imperialismo alemán, defender nuestros derechos respectivos y salvar nuestras libertades.

Como ya he dicho a V. E., espero que antes de muchos meses pueda ir personalmente a agradecerle su amable visita y expresar al noble pueblo británico el inmutable afecto de Francia.» (T. S. H.)

RENUNCIA DEL EX KAISER

Luego no había renunciado

Londres, 1.º.—Por fin el ex Kaiser ha enviado desde Amerongen, en Holanda, una carta de abdicación formal.

El escrito lleva fecha del 28 de noviembre y en él sólo se refiere a sí mismo.

Esto demuestra que las informaciones anteriores relativas a su abdicación no eran exactas, y que cuando huyó a Holanda no había anunciado formalmente su abdicación al Trono. Todo ello es mirado cada vez con más escepticismo, tanto en países aliados como en neutrales. (T. S. H.)

Un discurso del doctor Solf

Vaticina el fin de Alemania

Nauen, 1.º.—El secretario nacional de Negocios Extranjeros Solf dijo ante la Conferencia nacional en un discurso: «No dudo de que el Consejo de los comisarios nacionales se da cuenta de la influencia fatal de las exigencias formuladas por ciertas esferas respecto a la vigilancia del Poder central. Son insostenibles incidentes, como la detención de un estafeta enviado por la Oficina Extranjera a Viena y la violación de sellos estampados por el Gobierno imperial, así como decisiones como la del Consejo de obreros y soldados de Hamburgo, que quiere regularizar las relaciones con la República de los Soviets arbitrariamente, en contra de la política del Gobierno nacional alemán, lo mismo que la publicación parcial de actas de las autoridades nacionales y de los Estados federales. De no contrarrestar con éxito pleno este desmoronamiento, las tendencias separatistas se adefian pronto en Alemania del Poder central en forma tal que la política francesa no necesita hacer esfuerzos especiales ni aplicar una habilidad especial para obtener sus fines.

Ni la más buena voluntad del Presidente de los Estados Unidos ó de los elementos sensatos en Inglaterra podrán al fin resistir ante tales intentos, y entonces desaparecerá toda perspectiva de una paz, aproximándose la completa desaparición de Alemania como nación.

Como secretario nacional del Exterior, me he mostrado dispuesto, a petición del Consejo de los comisarios populares, a seguir desempeñando mi cargo, realizando mi labor, juntamente con mis empleados, de un modo legal, porque nuestro único fin ha sido y es obtener una pronta paz y salvar la unidad del país.

No estoy en condiciones de contemplar sin protesta y sin un llamamiento a la Conferencia nacional que hoy se ha reunido, una destrucción de toda esperanza en la paz y el despedazamiento de Alemania.

Creo que la aplastante mayoría del pueblo alemán teme conmigo que el actual desarrollo de los acontecimientos en el terreno de la política interior sea un obstáculo invencible a la paz.

No bastará una generación para que el pueblo alemán compense las consecuencias de la guerra perdida.

El rumbo que amenaza tomar la revolución está a punto de profundizar estas consecuencias hasta la destrucción del país y la desaparición del pueblo alemán como nación y como cuerpo económico unido. No acuso a la revolución, porque creo en un futuro bienhechor de la República alemana, creada por aquella.

No pretendo, según se ha afirmado a menudo últimamente, quitar los frutos a la revolución. Hablo ante ustedes preocupado y entristecido de que la unidad del Estado alemán se derrumba. La suerte futura de Alemania está en manos de ustedes. De las decisiones tomadas por ustedes dependerá si se logra salvar la unidad del país, protegiéndolo ante un desastre y si llegamos a una paz.

Estas son las dos grandes misiones que se presentan ante ustedes. Si ustedes se esquivan ante la aplicación de medidas urgentes para asegurar estos fines, nada salvará el futuro de Alemania ante la destrucción, y la Historia terminaría su relato sobre la época actual con la frase final: «Finis Germaniae».

Comentando este discurso, declara el «Berliner Tageblatt» que el estafeta del ministro del Exterior alemán detenido por el Presidente de ministros bávaro, Eisner, en Munich, llevaba documentos y dinero para el embajador alemán en Viena. Eisner abrió las cartas; se incautó de ellas y confiscó el dinero. El mencionado diario cree que Eisner pronto habrá de abandonar su puesto, y cita como sucesor al conocido socialdemócrata Auer. (Telegrafía sin hilos.)

El Presidente ha contestado: «Me considero dichoso al saber que V. E. lleva un agradable recuerdo del recibimiento que le ha hecho el pueblo de París.

Francia ha aprovechado, con alegría, la ocasión de testimoniar a V. E. sus sentimientos de leal amistad con el Reino Unido, y de celebrar las victorias alcanzadas en común por nuestros ejércitos de mar y tierra.

Tanto en la paz como en la guerra permanecerá fiel a la cordial alianza que nos ha permitido derribar el imperialismo alemán, defender nuestros derechos respectivos y salvar nuestras libertades.

Como ya he dicho a V. E., espero que antes de muchos meses pueda ir personalmente a agradecerle su amable visita y expresar al noble pueblo británico el inmutable afecto de Francia.» (T. S. H.)

tura de Alemania ante la destrucción, y la Historia terminaría su relato sobre la época actual con la frase final: «Finis Germaniae».

Comentando este discurso, declara el «Berliner Tageblatt» que el estafeta del ministro del Exterior alemán detenido por el Presidente de ministros bávaro, Eisner, en Munich, llevaba documentos y dinero para el embajador alemán en Viena. Eisner abrió las cartas; se incautó de ellas y confiscó el dinero. El mencionado diario cree que Eisner pronto habrá de abandonar su puesto, y cita como sucesor al conocido socialdemócrata Auer. (Telegrafía sin hilos.)

EL CONFLICTO ENTRE PERÚ Y CHILE

¿SE MOVILIZA LA FLOTA CHILENA?

Noticias alarmantes

Londres, 1.º.—Los periódicos de Nueva York aseguran que los reservistas del Ejército y de la Marina de Chile y de Valparaíso han sido movilizados, y se prevé que serán llamados en todo el país.

Los socialistas de Buenos Aires pidieron a los socialistas de Chile, Perú y Estados Unidos hacer todo lo que fuera posible para impedir la guerra.

El ministro del Brasil en Lima ha sido llamado, y partirá el día 3 del actual para Río Janeiro, a bordo de un navio chileno.

En Lima reina extraordinaria agitación. La opinión pública se muestra disgustadísima, y se han celebrado manifestaciones en Santiago.

LOS HOHENZOLLERN

Un informe sobre la permanencia del ex Kaiser

Amsterdam, 1.º.—El Gobierno holandés ha nombrado una Comisión, compuesta de Struycken, Louef y Ales, para hacer un informe sobre la posición del ex Kaiser en Holanda y sobre la posición de Holanda respecto a las otras naciones, a consecuencia de la permanencia de Guillermo II en Holanda.

Este informe será presentado dentro de tres días. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

El Mensaje de Wilson

París, 1.º.—Dicen de Washington: «El Presidente Wilson tomará la palabra en el Congreso el lunes por la tarde, con motivo de la nueva sesión del Congreso, en vez de pronunciar su Mensaje el segundo día de la sesión, como se había dicho anteriormente.

Signe en pie la resolución del Presidente de salir para Francia el 3 de diciembre. (Telegrafía sin hilos.)

LA REVOLUCIÓN EN ALEMANIA

Elección de la Constituyente

Berna, 1.º.—Comunican de Berlín que el Comité revolucionario ha decidido que las elecciones para la Asamblea Nacional constituyente alemana se celebren el día 9 de febrero.

Estas elecciones se verificarán en los límites de las fronteras de Alemania del 1.º de agosto de 1914, sin perjuicio de adoptar las disposiciones previstas por los Tratados de paz.

Alemania se dividirá en 38 circunscripciones electorales, en las cuales la población elegirá diez ó diez y seis diputados. (Agencia Radio.)

Para exigir responsabilidades

Amsterdam, 1.º.—El Gobierno alemán ha abierto una encuesta sobre los crímenes alemanes en Bélgica.

Estará dividida esta encuesta en tres secciones: la primera, sobre la deportación de mujeres belgas; la segunda, sobre el robo de máquinas industriales belgas, y la tercera, sobre los asesinatos de miss Cavell y del capitán Fryatt.

Entre los que se hacen responsables están el general Saubenzweig, ex gobernador de Bruselas; el barón von Der Laeken, secretario de Negocios Extranjeros en Bélgica, y el coronel Manteuffel. (Agencia Radio.)

LAS NACIONALIDADES

Los polacos en Hungría

Nauen, 1.º.—Dice un informe de Budapest que en la frontera húngarogalitziana se ha concentrado 50.000 legionarios polacos, dispuestos a invadir Hungría.

El vecindario es presa de gran excitación. Dos miembros de la Comisión de Liquidación galitziana, actualmente en Budapest, manifestaron que los polacos tienen pretensiones a aquellos territorios de Hungría en que residen polacos.

Se trata de unos cuarenta Municipios. (Telegrafía sin hilos.)

Los serbios

Berna, 1.º.—Comunican de Agram que el Príncipe regente Alejandro de Serbia, que se halla en Yugoslavia, visitará Agram y Laybach antes de marchar a París. (Agencia Radio.)

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

Juventud castellana

La petición de autonomía formulada por Cataluña ha tenido, por lo pronto, una consecuencia: despertar a los dormidos. Dormidos eran casi todos los pueblos españoles.

Será verdad que ciertos movimientos, sacados de quicio, son perjudiciales; pero ¿hay nada tan perjudicial como el quietismo absoluto?

El movimiento es manifestación de vida. Acaso sea un bien para España que el problema regionalista y el autonomista se hayan agitado, aun con estridencias y toda, en los momentos actuales.

De esta agitación de ahora, que supone el despertar de muchos durmientes de la vida pública, puede salir un gran acopio de energías, que buena falta hace a un país sobre el que pesaba el quietismo como losa de plomo.

Participan de ese despertar pueblos a los que el quietismo tenía como olvidados políticamente y hasta casi geográficamente.

En Segovia, que es uno de ellos, acaba de constituirse una agrupación formada por gente joven—hombres de ciencia, industriales, comerciantes—cuyo lema es: «Segovia por Castilla», y cuyo programa, recién publicado, tiene cláusulas como éstas:

«Queremos la cesación inmediata de todo falso prestigio, de toda vieja corruptela, de toda imposición de la caduca política partidista, floración del caciquismo; queremos que no se pretenda administrar ni gobernar sin previa capacitación científica y sin sólidas garantías de civica honradez.

Proponemos a toda la juventud de Castilla—de la meseta castellano-leonesa—que se levante en pro de Castilla y para bien de España; que repudie para siempre jamás las viejas prácticas del caciquismo y de los partidos ya inservibles por inadaptación al nuevo medio de grandeza moral que empieza a formarse en el mundo; que no fabrique «Comités» con vistas a las elecciones y en provecho de los más adinerados o mejores parlanterines; que cree Centros de estudios de cada provincia ó comarca; que se documente con datos positivos acerca de la agricultura, la industria, el comercio y las comunicaciones actuales y posibles; que conozca el arte, las instituciones, la cultura del país y sus reformas más urgentes; que funde periódicos en los que no sea el administrador el redactor principal, ni el halago de pequeñas vanidades y la defensa de grandes egosismos el objeto casi único; periódicos, no ya vulgarmente honrados, sino serios, sinceros, propagadores de la cultura y estímulo y guía de las nuevas orientaciones.

Nuestro regionalismo no es de división, de exclusión, de lucha contra la Patria. ¿Cómo podría ser esto el regionalismo castellano, si es Castilla la casa solariega de España?

Ha sido también Castilla, en los siglos de centralismo, la primera víctima de ese vicioso modo de administrar los intereses nacionales.

Queremos, en primer lugar, el regionalismo de la dignificación política: el derrocamiento del cunierismo en todas sus formas y con todas sus consecuencias; queremos, en segundo lugar, el regionalismo del estudio y el amor acendrado a la región; queremos, en tercer lugar, toda la descentralización compatible con la unidad de la Patria y con las funciones de intervención estatista, que los tiempos imponen, desacreditado ya, por ineffecto, el liberalismo abstracto del estado gendarme.

Queremos además juntar las fuerzas de todos los que deseen contribuir sin egosismos, que no amparáramos jamás, al resurgimiento de Castilla por el estudio amoroso de su suelo y por la honrada y libre administración de sus Municipios, de sus comarcas y de su unidad regional.»

Hemos citado este movimiento por la singularidad de haber surgido en población como Segovia, tan sumisa al quietismo, que tanto mal ha causado a España en los últimos lustros.

Pero la realidad dice que movimientos análogos se producen simultáneamente en muchas comarcas españolas.

«Bendito sea ese resurgir si a la postre intensifica en España el concepto de la ciudadanía y da nuevos impulsos a ese vivir desmayado de que tiene que acusarse casi todas las regiones, y que más lindaba con la muerte que con la verdadera vida.

ANDALUCIA

Huelga en las minas de Peñaroya

Córdoba, 1.º—Las noticias de Peñaroya son de que la Compañía minera no acepta las nuevas peticiones de los obreros.

Estos empezarán la huelga el día 3 por la noche.

Hoy conferenciaron extensamente el gobernador civil y el director de la Compañía de las minas de Peñaroya acerca del conflicto.

Ha marchado a Peñaroya el ingeniero jefe de las minas de la provincia.

Fuerzas de la Guardia Civil han sido concentradas.

Fiesta de los aliados

Córdoba, 1.º—En el Hotel de España y Francia se celebró esta noche un banquete para festejar el triunfo de los aliados y la terminación de la guerra.

El comedor estaba adornado con las ban-

deras española y de los países aliados, y asistieron 150 comensales, entre los que había de todas las clases sociales.

Tomaron asiento en la presidencia, con el Sr. Antón, el agente consular de Francia, Sr. Douzour, y los agentes consulares de los países aliados.

Al empezar el banquete, la orquesta tocó la Marsellesa, que todos oyeron en pie, y se dieron vivas a Francia.

En la hora de los brindis, el concejal liberal cordobés D. Manuel Tienda pronunció un breve discurso, ofreciendo el banquete en nombre de la Comisión organizadora y dedicando elogios a las naciones aliadas, especialmente a Bélgica, por su heroísmo y su noble proceder.

Censuró el militarismo alemán, y dijo que España luchó espiritualmente al lado de Francia. (Fué ovacionado.)

El agente consular Sr. Douzour leyó cuartillas en correcto castellano, haciendo historia de la guerra desde el comienzo.

Dedicó frases cariñosas a España y agradeció el homenaje en nombre de los aliados.

Dijo que hablaba como soldado francés que luchó en el frente, y como representante oficial de Francia se complacía en hacer resaltar el heroísmo de Bélgica y de su ejército, igualmente que de todos los aliados, especialmente de los yanquis, que han venido a Europa a imponer el Derecho.

Relató hechos de guerra llenos de heroísmo, y añadió que todos los hombres de Francia se unieron para luchar contra los contrarios, decidiendo la victoria de los aliados la batalla del Marne.

Pide a la Provisión que el sacrificio no sea estéril, y termina afirmando que es preciso conseguir totalmente el triunfo del Derecho, sin olvidar que quedan por tomar muchas trincheras en el sentido moral. (Fué muy ovacionado.)

Las coronas y flores se enviaron a la superiora del Colegio Francés de esta capital.

La subida del pan

Cádiz, 2.º—Algunos panaderos han aumentado el precio del pan desde hoy, desoyendo las órdenes del alcalde, que les dijo que juzgaba inoportuna é injustificada la subida, y por ello les impondría multas y les exigiría responsabilidades ante los Tribunales y la Junta provincial de subsistencias, que señaló en 60 céntimos el precio del kilo de pan, que los panaderos venden a 75.

El «Cabo Carboeiro»

Cádiz, 2.º—Ha llegado de Nueva York el vapor «Cabo Carboeiro».

Trae muchos productos americanos, incluso automóviles.

No ha traído pasajeros.

Seguirá el viaje a Barcelona.

La gripe

Cádiz, 2.º—En todas las poblaciones del campo de Gibraltar decrece la epidemia gripal, quedando solamente 294 enfermos.

ARAGON

Los carpinteros

Zaragoza, 1.º—Han fracasado las gestiones del gobernador para evitar la huelga de los obreros del ramo de maderas.

Mañana comenzará la huelga.

En el Seminario

En el Seminario Conciliar, bajo la presidencia del arzobispo, se ha verificado la inauguración del curso, suspendida con motivo de la epidemia.

El arzobispo pronunció un elocuente discurso.

Muerto entre la nieve

Huesca, 2.º—Por vecinos de la montaña se supo que se había encontrado el cadáver de un hombre en el puerto del Pirineo, en el término de Ansó, en el sitio llamado «Ivón Viejo».

Con gran riesgo, por la gran cantidad de nieve, salió el juzgado, acompañado de varios vecinos del pueblo de Araqués, encontrándose envuelto en nieve el cadáver de Mariano Rubio Sánchez, natural de Ojos Negros, provincia de Teruel, que regresaba de trabajar en Francia, y, perdido entre la nieve, cayó en un ventisquero, donde murió.

El cadáver fué trasladado en hombros por varios vecinos, que tuvieron que recorrer ocho kilómetros, entre una capa de nieve de metro y medio de espesor.

BALEARES

Banquete por el triunfo aliado

Ibiza, 1.º—Se ha celebrado un banquete por el triunfo de los aliados, que ha resultado brillante.

La concurrencia, que era enorme, estaba compuesta de elementos de todas las clases sociales.

A la salida se formó una manifestación imponente.

Todos los buques, los Consulados y muchas casas ostentaban las banderas de los países triunfantes.

La Comisión organizadora, compuesta de personalidades conocidas en la política y en el campo científico, ha sido objeto de muchas felicitaciones.

CANARIAS

Un agio escandaloso

Las Palmas, 1.º—La Prensa ha denunciado el escandaloso negocio hecho por determinados industriales con el maíz y el trigo traídos de la Argentina, a precio reducido, en el vapor *Infanta Isabel de Borbón*.

Para remediar la situación de las clases pobres, la Junta de Subsistencias distribuyó el maíz a bajo precio entre los molineros, con el compromiso de éstos de venderlo convertido en *gofio*, a cuarenta céntimos el kilogramo, mediante la presentación de bonos facilitados por dicha Junta.

Pero los molineros, a los pocos días se negaron a admitir los bonos y vendían el *gofio* a ochenta céntimos, alegando que se había acabado el maíz a precio reducido.

Ante las protestas de la opinión, exigió la Junta de Subsistencias la comprobación, mediante la revisión de bonos, probándose el escandaloso agio de los industriales, pues algunos de cinco mil kilogramos de *gofio* que estaban obligados a vender a precio reducido, sólo vendieron ochocientos.

Veredicto absolutorio

En la Audiencia se ha visto ante el Jurado la causa instruida contra Juan Sánchez Oliver, acusado de que el año pasado había dado muerte a su amigo Juan Hernández.

El Jurado ha dado veredicto de inculpabilidad, por lo que el fallo fué absolutorio.

La Escuela Normal

Ha sido recibida con júbilo la noticia de que en los próximos Presupuestos se incluirá la consignación para crear la Escuela Normal de Maestras en Las Palmas, benéfica concesión que era generalmente deseada.

Toda la Prensa tributa frases de gratitud para el celoso diputado a Cortes Sr. Argente y para el delegado regio de Enseñanza, don Juan Melián Alvarado, cuya incansable y patriótica labor merece la gratitud del país.

CASTILLA LA VIEJA

Importante conferencia del presidente de la Diputación, contra el separatismo

Valladolid, 1.º—Ante nutridas representaciones de todas las clases sociales, Cámaras de Comercio y de la Propiedad urbana, Universidad, Instituto, Escuela Industrial, Círculo Mercantil, Federación Agrícola y otras entidades dió hoy una importante conferencia el presidente de la Diputación, D. Emilio Gómez Díaz, sobre la actitud de Castilla en el magno problema planteado ante el Parlamento español por el nacionalismo catalán.

Trató extensamente del regionalismo; excitó a que Castilla despierte ante la desmembración que la amenaza. Estimó indispensable se oiga a Castilla antes de resolver nada, y aseguró que Cataluña no está en condiciones para aspirar al nacionalismo.

Estableció las diferencias entre el nacionalismo y la autonomía administrativa, afirmando que en Cataluña el problema no es autonómico, sino nacionalista.

Dijo también que la política catalanista es absorbente y centralista.

Elogió al mismo tiempo la Mancomunidad catalana, que ha tenido felices iniciativas, aunque es dispendiosa y mata las Administraciones provincial y municipal.

Se declaró entusiastamente regionalista; pero con un regionalismo sano, compatible con la unidad nacional.

Pidió la amplia autonomía administrativa de los Municipios y Diputaciones.

Entiende que Castilla debe formular su programa, respetando los de las demás regiones.

Cree que el mensaje de los catalanes no es aspiración fiel de la voluntad de toda la región, y concluyó afirmando que Castilla no siente ninguna animosidad contra Cataluña y sólo desea la unión de las regiones para el sostenimiento y engrandecimiento de la patria.

Expuso además interesantísimas conclusiones que serán sometidas a la Asamblea de las Diputaciones castellanas que ha de celebrarse en Burgos, y en la Asamblea que ha de convocarse en breve en Madrid.

El orador fué aplaudidísimo y muy felicitado.

En la Diputación Provincial

Valladolid, 1.º—El presidente de esta Diputación, D. Emilio Gómez Díaz, ha salido para Burgos, a fin de asistir, como representante de esta Corporación, a la Asamblea de las Diputaciones regionales que ha de celebrarse en aquella ciudad.

Al terminarse la sesión de hoy varios diputados dieron calurosos vivas a España, a Castilla y a Cataluña española.

CATALUÑA

En honor de un ingeniero

Barcelona, 2.º—Con motivo de haber sido concedida al ingeniero jefe, director de las Obras del puerto de Barcelona, Sr. Aixelá, la gran cruz del Mérito Naval, la Asociación de navieros del Mediterráneo y otras Corporaciones y entidades relacionadas con el puerto, han acordado regalarte por suscripción las insignias.

Con tal motivo, en el local de la Asociación de navieros ha habido una fiesta, a la que asistieron el comandante de Marina, la Junta de Obras del puerto, los navieros principales, los presidentes de los Clubs náuticos y las autoridades, haciéndose solemne entrega de las insignias y cruzándose con tal motivo afectuosos discursos.

La unión catala i la

Se ha reunido al Unión catalanista en Consejo general, con los representantes de las agrupaciones adheridas a la misma.

Después de alguna discusión, se acordó sintetizar el espíritu de la Unión en un telegrama que fué remitido al Sr. Puig y Cadafalch, presidente de la Mancomunidad, que se halla en Madrid.

En el mismo se dice que al leer la ponencia relativa a las bases de la autonomía de Cataluña y los discursos pronunciados al hacer su presentación al Gobierno de Madrid, se entienden obligados a protestar de que se titule el proyecto de autonomía integral y de independencia orgánica este conjunto incompleto de reivindicaciones, en el cual se cubre tímidamente la nacionalidad catalana con el humilde traje de simple región española.

Añaden que estiman contraproducente este

servilismo y estas gestiones, estimando que la lealtad y la dignidad son los atributos que mejor hacen respetar a los hombres y a los pueblos, y terminan diciendo que reputan imprudente el evocarse por parte de los representantes oficiales de Cataluña en estos trascendentales momentos en que van a ventilarse en la Conferencia de la Paz los problemas nacionales de los pueblos que proclaman su derecho a la libertad por sentirse con personalidad propia y no como sencillos miembros de un conjunto más complejo.

Festival benéfico

A las dos de la madrugada ha terminado el festival celebrado en el Palacio de Bellas Artes a beneficio de los huérfanos de la guerra franceses, ingleses, belgas y voluntarios españoles.

El salón estaba espléndidamente iluminado y adornado con gran gusto y arte, dominando las banderas de los países aliados, las españolas y las catalanas, y grandes macizos de flores.

La concurrencia fué enorme.

En los palcos estaban los cónsules de los países aliados y gran número de familias de las colonias. También había muchas personalidades de Barcelona.

Todos los números fueron aplaudidos, especialmente La Marsellesa y Los Segadores. Los artistas del Liceo cantaron varios números. Genoveva Vix tuvo que repetir La Marsellesa, que cantó de un modo maravilloso.

Cerró la fiesta La Marsellesa ejecutada por la Banda municipal, los coros y toda la muchedumbre que llenaba el Palacio, repitiéndose los vítores y aclamaciones.

Prácticas militares

Hoy saldrá la primera columna volante de las organizadas en virtud de la orden publicada por la Jefatura del Estado Mayor de la Capitanía general. Se compone de un batallón de Infantería, con una sección de ametralladoras, dos escuadrones de Caballería, dos batallas de Artillería, 80 zapadores y personal de Sanidad Militar é Intendencia.

Estas columnas saldrán simultáneamente de las cuatro provincias, haciendo el recorrido dispuesto por reciente real orden.

El Sr. Ventosa

El ex ministro Sr. Ventosa marchará esta noche a Madrid para asistir a la sesión del Congreso de mañana, con objeto de contestar a la interpección que sobre su labor en el ministerio explanará el Sr. Prieto.

El embajador de Bélgica

Ha llegado procedente de Madrid el embajador de Bélgica en España.

Deportes

En los círculos de *foot-ball* se comenta el deplorable resultado del partido que para el campeonato de Cataluña se jugó ayer entre los equipos Español é España. Queda la duda de si puede darse por terminado ó no el partido con la sesión de ayer, en cuyo caso quedaría a favor del Español, que tuvo un *goal*.

Los del Español estiman que faltaban veinte minutos para terminar el juego, y por tanto debe reanudarse el partido. La Federación de Clubs de *foot-ball* es la que fallará el pleito.

Las subsistencias

Hoy se reunirán las entidades gremiales de artículos de primera necesidad para tratar del abaratamiento de los artículos alimenticios, ya que han cesado las causas que motivaron la enorme alza en los precios.

Conflictos obreros

Barcelona, 2.º—Hoy empezó la huelga general de los obreros del ramo de las artes del libro, en virtud del acuerdo adoptado ayer.

Grupos de mujeres y hombres recorrieron los talleres en que se trabajaba, invitando al paro.

A las diez de la mañana, la huelga era total. Se han registrado muchas coacciones y se han hecho dos detenciones en la calle de Tallers.

—Las demás huelgas existentes la semana anterior siguen igual.

—De Sabadell comunican que hoy ha cesado el trabajo en la casi totalidad de las fábricas de tejidos de aquella ciudad. Todas ellas están abarrotadas de géneros, que no pueden terminarse por la huelga de aprestadores y tintoreros, que componen el Sindicato del llamado *ramo del agua*.

Se calcula en unos 11.000 los obreros que huelgan. El malestar en la población es extraordinario, y entre los fabricantes reina verdadero desconcierto, pues aparte del gran número de géneros almacenados, a los que no puede darse salida, hay otros que han quedado de su cuenta, según parece, en virtud de haber cesado los pedidos de los Estados Unidos.

—De Tarrasa nos telegrafían que siguen registrándose actos de violencia en aquella población, relacionados con la huelga que sostienen los obreros del llamado *ramo del agua*.

—Confirmando la noticia que dimos de la agresión de que fué objeto el sábado por la noche el Sr. Guardiola, uno de los dueños de una tintorería de Tarrasa, podemos añadir que las lesiones que recibió fueron de importancia. El grupo que disparó contra él en la calle de San Antonio huyó al ver que el agredido se defendía haciendo, a su vez, algunos disparos.

—Ayer se registró en aquella ciudad otro hecho. Unos desconocidos hicieron varios disparos contra un carretero de la fábrica de los Sres. Oliver y Roca. El agredido recibió dos balazos, uno en la columna vertebral y otro en una pierna.

—El vecindario está alarmado por la duración de este estado de cosas.

—De Caldas de Mombuy nos comunican que los obreros de la fábrica de tejidos de

AVISOS UTILES

COMPANIA TRASATLANTICA

El vapor

«CATALUÑA»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 3 de diciembre de Barcelona; el 4, de Valencia; el 6, de Málaga, y el 8, de Cádiz, en expedición ordinaria para Canarias, Puerto Rico y demás escalas de la línea de Venezuela-Colombia; admitiendo carga y pasajeros de cámaras.

El vapor

«CIUDAD DE CADIZ»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 2 de diciembre de Barcelona; el 3, de Valencia; el 4, de Málaga, y el 7, de Cádiz, en expedición ordinaria para Fernando Poo, haciendo, además de las escalas de Canarias, las de Rio de Oro y Monrovia, admitiendo carga y pasajeros.

PINEDA, MONTERA, 2

SASTRERIA.—Paños ingleses por metros, gabanes de piel.—Teléfono 45 46.

Calzados Peláez

SON LOS MEJORES

Se distinguen por su elegancia.

Se acreditan por su duración.

Especialidad en calzados para colegiales.

CLAVEL, 2. MADRID

Banco de España

Obligaciones del Tesoro al 3 por 100.

Desde el próximo lunes 2 de diciembre podrán recogerse en la Caja de efectos en custodia del Banco las Obligaciones del Tesoro al 3 por 100, emitidas en virtud de lo dispuesto en la real orden de 19 de octubre último.

Estas se entregarán en canje de los resguardos que fueron facilitados en el acto de la suscripción.

Las personas que tengan dichos resguardos constituidos en depósito ó en garantía de operaciones en estas Cajas, no necesitan practicar gestión alguna, pues el Banco se encarga de realizar su canje.

Madrid, 30 de noviembre de 1918.—El secretario general, O. Blanco-Recio.

PARA

ADELGAZAR

Iodhyrine

del Dr. BESCHAMP

APROBADA Y ACONSEJADA

por el Consejo de Estudios Farmacéuticos y Químicos de España

PREMIADA EN LOS CONGRESOS INTERNACIONALES DE FARMACIA Y QUIMICA EN BRUXELAS (1910) Y EN MADRID (1917)

PREMIADA EN LOS CONGRESOS INTERNACIONALES DE FARMACIA Y QUIMICA EN BRUXELAS (1910) Y EN MADRID (1917)

PREMIADA EN LOS CONGRESOS INTERNACIONALES DE FARMACIA Y QUIMICA EN BRUXELAS (1910) Y EN MADRID (1917)

aquella población han acordado la creación de un Sindicato del oficio.

—Comunican de Lérida que ha sido solucionada la huelga planteada en Borjas Blancas de cultivadores y recolectores de aceitunas. Los patronos han concedido a los obreros el jornal de quince reales y la jornada de diez horas de trabajo.

LEON

Asamblea de Diputaciones

León, 1.º—Esta noche marchan a Burgos los diputados provinciales que, llevando la representación de la Diputación de León, asistirán a la Asamblea de Diputaciones de Castilla, convocada para tratar de la autonomía para esta región.

MURCIA

Asamblea republicana

Cartagena, 1.º—En el Teatro Circo se ha celebrado la Asamblea para designar el director de la Federación republicana local.

El acto transcurre en medio de las protestas de los republicanos no inscritos en el Censo, a los cuales no se les permite votar.

Quedó nombrado el mismo Directorio que funcionaba con carácter interino.

Los disconformes han llevado su razonada protesta al Directorio nacional.

VALENCIA

Banquete aliado

Alicante, 1.º—Se ha celebrado en el Hotel Reina Victoria el banquete aliado, al que asistieron muchísimos comensales.

Se pronunciaron discursos muy elocuentes.

VASCONGADAS

Banquete en honor de los cónsules de las potencias aliadas

Bilbao, 2.º—En el banquete celebrado anoche en la Sociedad El Sitio reinó gran animación.

El salón de fiestas estaba adornado con banderas de los países aliados, destacándose en el estero principal del salón un retrato de la Reina de Bélgica, y al lado una bandera española.

Al final del banquete, el diputado a Cortes y presidente de la Sociedad, Sr. Tejero, ofreció el banquete pronunciando frases de entusiasmo elogio para las potencias aliadas.

En nombre de los cónsules de los países aliados contestó el Sr. Tejero, agradeciendo las frases del Sr. Tejero.

Al ejecutar el sexteto que amenizaba el acto los himnos de los países aliados y la Marcha Real española hubo un entusiasmo indescriptible.

Después cantaron la tiple Srta. Panach y el tenor Sr. Berter.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

Criterio extraño

En contestación á los periódicos que han censurado su nota oficiosa relativa al precio de las subsistencias, el gobernador civil ha publicado una aclaración bastante extraña.

Dice en ella «que ha preferido partir de la verdad (se refiere al carbón), en tanto que se llega á la única solución posible, es decir, la efectividad de la tasa en los centros productores».

De modo que una autoridad dependiente del Gobierno reconoce que las medidas adoptadas por éste no son cumplidas ni pueden serlo.

Y luego se quiere que haya, en los de abajo, disciplina social y obediencia...

Mas hay otra cuestión que resolver. Los precios que han regulado el convenio, ó lo que sea, hecho entre el gobernador y los gremios matritenses, han sido elevados artificiosamente de manera escandalosa.

Esto ha sucedido con el carbón, y los nuevos y otros artículos. Pregunte á su cocinera el Sr. López Ballesteros y se convencerá de que le han engañado quienes trafican despiadadamente con la miseria popular.

Y por eso va á darse el estupendo y paradójico caso de que al terminar la guerra é iniciarse en todo el Mundo la baja de las subsistencias, Madrid sufra una agravación de la carestía de la vida.

Y esto es intolerable.

El invierno se aproxima.

Vean las autoridades lo que hacen. No se puede jugar con fuego y correr el riesgo de quemarse las manos y algo más.

Boletín religioso para mañana

Martes 3 de diciembre de 1913

Santos del día.—Francisco Javier, Sofronias, profeta; Gálgano, ermitaño, y Lucio, confesores; Claudio, Jásón y Maro; Crispino, Casiano, Juan, Esteban, Víctor y Julio, mártires, y Santa Magina é Hilaria, mártires.

La misa y oficio son de San Francisco Javier, con rito doble mayor y color blanco.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Bárbara; á las ocho, exposición de S. D. M.; á las diez, misa cantada; á las tres y media, vísperas, con asistencia del Cabildo de párrocos, y á las cinco y media, tríduo, predicando el señor Iniguez, y reserva.

En la iglesia Pontificia, á las once, misa en honor de San Antonio.

Novenas á la Inmaculada.

En San Jerónimo á las cuatro y media, siendo orador D. Enrique Vázquez Camarasa.

En la parroquia de los Dolores á las cinco y media, y predica el Sr. Suárez Faura.

En San Marcos á las cinco, predicando don Manuel Fernández.

En las Carboneras á las cinco, y predicará D. Donato Salinas.

En la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles á las cinco, predicando el padre Alonso Penjau.

En la parroquia de Covadonga á las cuatro y media, y predica D. Rafael Sanz de Diego.

En las Religiosas de San Pascual á las cuatro, predicando el padre Gabriel Palanca.

En las de la Concepción Jerónima, calle de Lista, á las cuatro y media, y predicará el padre Alejandro Amaro.

En San Ginés á las cinco, siendo orador D. Angel Pastor.

En San Ildefonso ídem ídem, y predica don Mariano Benedito.

En el Santuario del Perpetuo Socorro ídem ídem, predicando el padre Gil.

En San Francisco el Grande á las cinco y media, y predica D. Sebastián Rodríguez Lario.

En Santiago ídem ídem, siendo orador el padre Salvador de la Madre de Dios.

En las Religiosas del Sacramento ídem ídem, predicando D. Angel Ruau.

En las Trinitarias, de Lope de Vega, ídem ídem, y predica D. Mariano Benedito.

En San José ídem ídem, predicando D. Luis Rodríguez.

En San Antonio de los Alemanes ídem ídem, predicando el padre Secundo.

En Santa Cruz ídem ídem, y será orador don Francisco Terrero.

En Jesús ídem ídem, predicando el padre Leonardo de Vera.

En el Salvador y San Nicolás á las cinco y tres cuartos, y predicará D. Enrique V. Camarasa.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María á las cinco y media.

En Santa Catalina de Sena ídem ídem.

En San Millán á las seis, y predica D. Rogelio Ján.

En Santa Teresa y Santa Isabel á las cinco, predica el Sr. Rodríguez Lario.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pías en San Antonio Abad y en San Fernando.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turis, Santa Bárbara; á las diez de la noche, solemne Teódom.

En San Antonio de los Alemanes ídem ídem, predicando el padre Secundo.

En Santa Cruz ídem ídem, y será orador don Francisco Terrero.

En Jesús ídem ídem, predicando el padre Leonardo de Vera.

En el Salvador y San Nicolás á las cinco y tres cuartos, y predicará D. Enrique V. Camarasa.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María á las cinco y media.

En Santa Catalina de Sena ídem ídem.

En San Millán á las seis, y predica D. Rogelio Ján.

En Santa Teresa y Santa Isabel á las cinco, predica el Sr. Rodríguez Lario.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pías en San Antonio Abad y en San Fernando.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turis, Santa Bárbara; á las diez de la noche, solemne Teódom.

En San Antonio de los Alemanes ídem ídem, predicando el padre Secundo.

En Santa Cruz ídem ídem, y será orador don Francisco Terrero.

En Jesús ídem ídem, predicando el padre Leonardo de Vera.

En el Salvador y San Nicolás á las cinco y tres cuartos, y predicará D. Enrique V. Camarasa.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María á las cinco y media.

En Santa Catalina de Sena ídem ídem.

En San Millán á las seis, y predica D. Rogelio Ján.

En Santa Teresa y Santa Isabel á las cinco, predica el Sr. Rodríguez Lario.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pías en San Antonio Abad y en San Fernando.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turis, Santa Bárbara; á las diez de la noche, solemne Teódom.

En San Antonio de los Alemanes ídem ídem, predicando el padre Secundo.

En Santa Cruz ídem ídem, y será orador don Francisco Terrero.

En Jesús ídem ídem, predicando el padre Leonardo de Vera.

En el Salvador y San Nicolás á las cinco y tres cuartos, y predicará D. Enrique V. Camarasa.

En la parroquia del Purísimo Corazón de María á las cinco y media.

En Santa Catalina de Sena ídem ídem.

En San Millán á las seis, y predica D. Rogelio Ján.

En Santa Teresa y Santa Isabel á las cinco, predica el Sr. Rodríguez Lario.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pías en San Antonio Abad y en San Fernando.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turis, Santa Bárbara; á las diez de la noche, solemne Teódom.

En San Antonio de los Alemanes ídem ídem, predicando el padre Secundo.

En Santa Cruz ídem ídem, y será orador don Francisco Terrero.

En Jesús ídem ídem, predicando el padre Leonardo de Vera.

toriales y provinciales de la Península é islas adyacentes por real decreto de 6 de octubre de 1885 sean también, en lo sucesivo, de obras doctrinales y tengan sólo en provecho de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal el carácter de circulantes.

GOBERNACION.—Real orden otorgando á la Asociación benéfica de empleados de Correos la autorización para subsistir que exige el reglamento de 7 de septiembre del corriente año.

—Otra ídem á la Asociación benéfica de Empleados de Telégrafos la autorización para subsistir que exige el reglamento de 7 de septiembre del corriente año.

AGUA DE SOLARES

Insustituible como agua de mesa.

CASA REAL

Sus Majestades han enviado á la Reina Alejandra de Inglaterra, afectuoso telegrama de felicitación por su cumpleaños.

También han dado sentido pésame al conde de Eu por la muerte de su hijo D. Antonio de Orleans y Braganza.

Han tenido audiencia con S. M. el Rey los generales D. Federico Ochando, D. Fernando Carbó y D. Enrique Martín Alcobá; el intendente de división D. Manuel Díaz Muñoz; los coroneles D. Germán Gil Yuste y don Leopoldo Saro; los comandantes D. José Rodríguez Roda, D. Francisco Franco Bahamonde, D. Leopoldo Morquillas, D. Juan Vigan y D. Tarsilo Ugarte, y el alumno de Infantería D. Rafael Lázaro.

Ha ofrecido sus respetos al Monarca el agregado de la Embajada de los Estados Unidos, capitán Chester Wells.

Tuvieron audiencia con S. M. la Reina doña Victoria la embajadora de los Estados Unidos, la duquesa de Durcal, las marquesas de Bendaña y Villavieja, la condesa de Guimerá y la señora de Garnica.

INFORMACIONES TEATRALES

GACETILLAS

Español.—El martes y miércoles, y á precios populares, tendrán lugar las últimas representaciones de la hermosa obra de Guimerá *Mar y cielo*, éxito extraordinario de Ricardo Calvo y Matilde Moreno.

Comedia.—Desde el martes, todas las noches, á las diez y cuarto, funciones populares con precios populares, representándose la aplaudida obra *Los cien mil hijos de San Luis*.

El jueves, á las seis de la tarde, *matinée* popular, poniéndose en escena *Los cien mil hijos de San Luis*.

Se despacha en Contaduría sin aumento de precio.

Zarzuela.—Compañía de Rosario Pino.—El martes se pondrá en escena en este teatro, á las seis de la tarde, la graciosísima comedia de Muñoz Seca *El roble de la Jarosa*, y por la noche, á las diez, la novela escénica en cinco cuadros, de Benavente, *La noche del sábado*, que cada día obtiene mayor éxito.

Se ha empezado á ensayar la obra en tres actos, de D. Jacinto Benavente, *La ley de los hijos*.

Apolo.—El martes, á las cinco de la tarde, función extraordinaria en homenaje y beneficio de Amalio Fernández. (Véanse carteles y programas).

Por la noche, á las diez y cuarto, la zarzuela en cuatro actos *Pepa-Hillo*.

El jueves 5, á las seis de la tarde, séptimo *vermouth* de moda, representándose por primera vez la renombrada zarzuela *Pepa-Hillo*.

Las localidades pueden adquirirse en Contaduría el martes y miércoles, á las horas de costumbre.

En la presente semana, estreno del cuento oriental en dos actos y en prosa, dividido en tres cuadros, original de los Sres. Perrin y Palacios, música del maestro Jerónimo Jiménez, *La bella persa*.

Cómico.—El martes, á las seis y cuarto de la tarde, el aplaudidísimo melodrama en once cuadros *El monaguillo de las Descalzas*.

Por la noche, á las diez y cuarto, el melodrama en cuatro actos *El caballo de cartón*, que con éxito verdaderamente extraordinario ha sido representado en el cartel.

Infanta Isabel.—La segunda y tercera representación de la nueva comedia de Linares Rivas *En cuerpo y alma* han confirmado plenamente la rotundidad del éxito alcanzado la noche del estreno. Esta deliciosa comedia, quizá una de las mejores salidas de la pluma del ilustre dramaturgo, será para el Infanta Isabel una verdadera mina de oro.

Todas las noches, *En cuerpo y alma*.

El jueves por la tarde, como costumbre en este teatro de figurar en el cartel las obras de último éxito, se representará *En cuerpo y alma*.

Se despachan localidades en Contaduría con varios días de anticipación.

Cervantes.—Continúa el éxito creciente de la hermosa comedia norteamericana *La muchacha que todo lo tiene*, cuya interpretación supera á todo elogio, y en la que Ernesto Vilches y la Sra. Luján Heredia hacen una verdadera oración, produciendo gran asombro la actuación de los dos niños que en ella toman parte.

Toda la semana, tarde y noche, *La muchacha que todo lo tiene*.

Se despacha en Contaduría.

LUCHE CRABONARA «LOS PIRATAS» GUERNICA (Vizcaya).—Producto nacional.

Medicina y médicos

La viruela

El recrudescimiento de la viruela en Madrid es verdaderamente abrumador. Es vergonzoso que esta enfermedad sea endémica en la capital de España.

El modo de evitarlo está en manos de las autoridades, imponiendo como obligatoria la vacunación. Muchos lectores que desconozcan lo que está ocurriendo dirán que de hecho ya está implantada la vacunación obligatoria, porque á los empleados de todo género, á los alumnos, soldados, etc., se les vacuna forzosamente.

Claro que algo se consigue con esto; pero la eficacia de la medida sería un hecho si los certificados de vacunación no se expidieran como se viene haciendo.

Un sujeto se presenta á vacunarse y en el acto se le entrega el certificado de haberse practicado la vacuna. Con este certificado puede cobrar sus haberes, tomar posesión de su destino é ingresar en colegios y academias.

El individuo vacunado cree inmune y de su inmunidad tiene ya un certificado.

Este es el error y éste es el motivo de que en estos momentos sea un azote la epidemia variolosa en casi toda España.

El médico certifica que ha vacunado, y ese certificado se acepta en todas partes, sin tener en cuenta el tanto por ciento grande de vacunas negativas; es decir, de sujetos vacunados, pero no inmunes, por no haberles prendido, como se dice vulgarmente.

Esto se subsanaría con una disposición en virtud de la cual el certificado médico no se diera hasta conocer el resultado de la vacunación practicada.

Así no se daría el caso bochornoso de que en España continúe muriendo la gente á montones de esa enfermedad, desaparecida ya de todos los países cultos.

Los curanderos

Según nos dicen, se ha presentado en la provincia de Guadalajara una curandera, que es natural de Brihuega, y que recorre los pueblos dando unas hierbas para curar las afecciones pulmonares.

La curandera en cuestión, según nos comunican, ha hecho más víctimas en Guadalajara que la gripe.

¿Lo sabe el inspector provincial de Sanidad?

Cruz de Beneficencia

Al doctor D. Julio Cano, médico del hospital de la Princesa, le ha sido concedida la cruz de Beneficencia por méritos contraídos en el ejercicio profesional.

Damos la enhorabuena al distinguido médico.

Homenaje á Gereda

En la reunión celebrada por la Sociedad Otorinolaringológica, el doctor Ortega Morjón propuso, y fué aprobada, la idea de que se colocase, á expensas de la Sociedad, una lápida dedicada á la memoria del doctor Gereda, en el Sanatorio de Guadarrama, que perpetúe el recuerdo del fundador.

Indicó á la vez que, como senador por la Universidad, presentará una proposición en el Senado, reclamando una pensión para la viuda é hijos del doctor Gereda.

Es de justicia la concesión de esa pensión; por consecuencia es de presumir que el Senado la apruebe sin discusión.

X. X.

ACEDIAS-VOMITOS

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencias al vómito.

CACO EN ACCIÓN

Los robos de ayer

Anoche se dió cuenta al Juzgado de guardia de tres robos cometidos de relativa importancia.

Fué uno de ellos en la calle de las Infantas, número 13, domicilio del doctor D. Fidel Pages.

El ayudante de este señor, al ir por la tarde á la casa, vió que estaba abierta la puerta del piso, y aunque llamó varias veces, no salía nadie. Entonces bajó á avisar al portero y con él volvió al piso, entrando en el domicilio del doctor Pages.

Encentraron la puerta abierta con palanqueta y destruida la cerradura. Dos armarios de luna y la mesa de despacho también forzadas, y ropas y muebles en desorden por las habitaciones.

Después, cuando la familia del doctor regresó á la casa, vió de primera intención que habían sido robadas algunas alhajas por valor de unas 25.000 pesetas.

Se llevaron los ladrones hasta unos botones de brillantes que el Sr. Pages tenía puestos en una camisa.

Corno, impresionados por el robo de las alhajas, no hicieron de momento un reconocimiento más detenido, ignoran si les han sido robadas ropas y efectos, aunque lógicamente lo sospechan.

Los mismos ladrones, que sin duda trabajaron con gran tranquilidad, subieron también al piso cuarto de la misma casa y trataron de forzar con la palanqueta la puerta del piso; pero no lo llegaron á realizar ante el temor de ser sorprendidos.

Otro robo se cometió en la calle de Horta-lana, 56, domicilio de Jacinto Encinar Herranz, entrando los ladrones por una ventana y llevándose algunas ropas y efectos.

El tercer robo fué cometido en el tran-oireo entre Alabacete y Criptana.

En Alabacete subió al tren D. José del Alcázar y Juan de Borja, hijo del marqués de

Pefiafuente, y al ver que estaba todo el departamento de primera clase ocupado y los viajeros dormían, para no molestarles decidió quedarse en el pasillo lateral, donde también puso la maleta que llevaba, y se quedó dormido poco después.

En Criptana despertó uno de los viajeros y exclamó: «¡Me han robado la maleta y el portamanteles!» Despertó á su vez el señor Del Alcázar, y vió con sorpresa que su maleta también había desaparecido.

En ella llevaba ropas y efectos de su uso, las llaves de su casa, Almagro, 48; documentos de importancia y en una cartera 8.000 pesetas en billetes del Banco de España.

Al llegar á Madrid ratificó la denuncia. De los autores de estos tres robos nada se sabe, aunque es de esperar que alguna vez llegarán á caer en manos de la Policía.

Los redactores de «El Parlamentario»

Un banquete

Organizado por los redactores de «El Parlamentario» se celebrará hoy lunes, á las nueve de la noche, en el restaurant Excelsior, un banquete en honor de D. Eduardo Barriobero y D. Luis Antón del Olmet.

Las tarjetas se expenderán en la citada Redacción al precio de siete pesetas.

UNA INICIATIVA

Homenaje al cardenal Mercier

Hemos recibido, firmada por «Un católico aliadófilo», una carta, donde se nos dice, entre otras cosas, lo que sigue:

«Por qué los católicos españoles, que desde un principio estuvimos en espíritu junto á los aliados, no hemos de ofrecer el homenaje de nuestra admiración y simpatía al noble anciano que, como escribe la pluma de «Fabian Vidala», «fue más fuerte que todos los ejércitos de Guillermo II?»

Este homenaje, del que desde luego se puede profetizar su grandiosidad, daría además un rotundo mérito á ciertas caprichosas afirmaciones que se vienen sosteniendo con toda la mala fe del Mundo en algunos sectores del germanófilismo.»

Nos parece muy bien la idea.

El cardenal Mercier es una de las más admirables figuras de la guerra. Los católicos españoles aliadófilos harán perfectamente organizando un homenaje en honor del insigne cardenal gloria del catolicismo.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

Se han puesto á la venta en la Casa editorial de música de Faustino Fuentes (Arenal, 20) tres obras, tituladas *Madrid* (pasodoble militar), *Estor* (mazurka de salón) y *Carmina* (tanda de valse), originales del violinista David Ruiz y Pasquet.

En los ministerios

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.

Universidades.—Nombrando vicerrector de la Universidad de Santiago al catedrático de la misma D. Lino Torre y Sánchez Somoza.

—Ídem ayudantes del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de la Universidad Central á D. Fernando Enrique de Sala y á D. Julio Picatoste.

—Por jubilación del catedrático numerario de la Universidad de Barcelona, D. Manuel Soriano Sánchez, se conceden los ascensos reglamentarios á D. Enrique López Sancho, catedrático de la Universidad de Valencia; á D. Marcelo Rivas Mateos, de Madrid; á D. Feliciano C. Pizarro, de la de Sevilla; á D. Joaquín Gascón y Marín, de la de Zaragoza; á D. Francisco Puñillo Varquer, de Barcelona; á D. Antonio Madinaveitia, de la Junta de Ampliación de estudios é investigaciones científicas.

Escuelas Normales.—Se nombra auxiliar de la Sección de Letras de la Normal de Maestros de Soría á D. José María Palacios.

Primera enseñanza.—Se nombra, en derecho de consorte, maestra de Sección de una Graduada de niñas de Málaga á doña Elisa Martín Chacón, y de Sanciola (Alava) á doña Elvira A. Ruiz.

Artes é Industrias.—Concediendo licencia, por enfermo, al director y profesor de la Escuela Industrial de Gijón, D. Félix Apraiz.

—Nombrando director de la Escuela de Artes y Oficios de Sevilla á D. Enrique Jiménez González.

—Por fallecimiento del profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Granada, D. José García Chasán, asciende D. Miguel Codoñer, profesor de la Escuela Industrial de Valencia; D. Ulpiano Alonso, de Gijón; D. Enrique Jiménez González, de la de Artes y Oficios de Sevilla; D. Vicente Romero, de la de Barcelona.

—Se nombra director de la Escuela Industrial de Sevilla á D. Vicente Píñar García.

—Aprobando las propuestas de premios á las alumnas de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer.

Un nombramiento.—Previo propuesta unánime del pleno del Consejo de Instrucción pública, ha sido nombrado secretario general de dicho Consejo consubstituto D. Fernando Alzola.

El oportuno decreto ha sido firmado ya por S. M. el Rey.

OMNIBUS Y BERLINS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de ómnibus y berlins para las estaciones ferreas en condiciones inmejorables.

Los pablicos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 19 número, y Mayor, 22.

TOROS Y TOREROS

El libro de «D. Ventura»

Todos los años, desde que lo inició el inolvidable «Dulzuras», se publica á final de temporada un libro, en el que se hace el resumen de la misma. Después de García-Vao, «Recoortes» y «Marcelo» siguieron su obra un año, se separaron ambos después, publicándose, uno, lo correspondiente á toreros, y otros, á toros.

Y el año pasado faltó este libro, tan importante á todos los que intervienen en la fiesta nacional.

Vao nada publicó.

Ahora «Den Ventura», el cronista taurino biffalino—que ya habia colaborado con «Recoortes»,—ha lanzado á la publicidad un resumen completo referente al trabajo de los diestros y al análisis de las faenas de los toros que mandaron á los ruedos los criadores de la Unión.

La parte más concienzudamente hecha corresponde á la que atañe á los toros, asunto más difícil de seguir desde principio de año hasta que termina la temporada, porque la mayoría de las revistas y crónicas dedican más espacio al torero que al toro. Hay veces que cuesta trabajo enterarse de quién fué el ganado, porque los telegramas de provincias omiten el nombre del ganadero.

Las corridas verificadas en España fueron 237, y en este número de corridas sólo merecen citarse en el cuadro de honor doce toros de bandera, sin mencionarse los corridos en novilladas.

Pocos han sido los ganaderos que no les han quemado la divisa de sus toros ó novillos; y entre los que mandaron toros y novillos, y «Don Ventura» elogia su campaña, figuran los siguientes: Albarrán, Albacerrada, Carvajal, Darnaude (antes G. Campos), Díaz, Flores (Agustín), Aleas (José), Antonio Pérez (antes Gama), hermanos Pérez Taberner y Samuel hermanos. Estos ganaderos de Albacete han lidiado solamente 18 toros, que han puesto el cartel de la vacada á una envidiable altura. En Cebalga se lidiaron seis, que resultaron superiores tres, otro colosal y dos de bandera. Todos los toros fueron ovacionados en el arrastre.

«Don Ventura», después de dedicar á estos ganaderos unos elogios merecidos, dice así: «Ha sido una camada formidable, que permite esperar soñadísimos triunfos para los ganaderos en los años sucesivos, y de desear es que estos toros vayan pronto á las principales plazas de España para que obtengan la debida fama y sirva

EL ACTO DE TOLOSA

HOMENAJE A LA DIPUTACIÓN

Tolosa, 1.º.—A las nueve de la mañana partieron de la Alameda de San Sebastián los tranvías engalanados...

En el trayecto se incorporaron a la comitiva distintas Comisiones.

En Churga aparecen engalanadas las fábricas, y los obreros ovacionan a los excursionistas.

Al paso por Audoain, el vecindario saludó a los excursionistas, y la banda de música del pueblo ejecuta el Guernikako Arbola...

En Villabona hay un rótulo que dice «Reintegración total de los fueros», y los excursionistas son acogidos con grandes demostraciones de entusiasmo.

Llegada a Tolosa

A la llegada a Tolosa, el cortejo fué acogido con manifestaciones de entusiasmo indescriptible.

Un numeroso gentío hallábase congregado frente a la Casa de Beneficencia, donde se apearon los excursionistas.

Al frente de la muchedumbre hallábase el Ayuntamiento de Tolosa en Corporación, con los alcaldes y concejales de la totalidad de los pueblos de la provincia.

La Diputación guipuzcoana fué saludada con entusiastas aclamaciones.

En dicho lugar organizóse la comitiva, dirigiéndose por entre una doble y compacta fila de personas que la aclamaban, hacia la Casa Consistorial, donde esperaba la Banda municipal, que ejecutó la Marcha de San Juan.

Un gentío inmenso llenaba la gran plaza, cuyos edificios ostentaban colgaduras, en su mayoría de colores, que formaban un pintoresco golpe de vista.

Empieza el acto.

A las once y media dió principio el acto, concurriendo algunos senadores, los diputados Sres. Azqueta, Esteban, Bilbao y Elizaguirre, Comisiones de las Diputaciones de Vizcaya y Alava, la Diputación de Guipúzcoa en pleno y representantes de los Ayuntamientos de toda la provincia.

Por distintas causas excusaron su asistencia los diputados y senadores señores marqués de Seoane, Calbetón y Senante, la Diputación de Navarra y diversas ilustres personalidades guipuzcoanas.

El mensaje.

El alcalde de Tolosa pronunció en vascuense sentidas palabras de salutación y seguidamente dió lectura al mensaje entregado al presidente de la Diputación, que dice textualmente:

«Con filial acatamiento venimos a poner en vuestras manos este mensaje.

Al suscribirlo, como alcalde de las ciudades, villas, merindades y pueblos de esta leal provincia de Guipúzcoa, quiere decir que lo suscriben todos sus moradores, siendo esto cierto, y no menos cierto que el derecho y la razón les acompañan en esta empresa.

Esperanzas muy fundadas tenemos de que V. E. ha de estimar estas manifestaciones, como representativas del genuino anhelo guipuzcoano, que siempre, dentro de la legalidad más estricta, quieren dar a los conceptos que integran este documento toda la eficacia y poder enérgico que emana y deriva como fluido natural y espontáneo de toda causa en cuanto es justa, de toda petición en cuanto su legitimidad no puede por ningún concepto ser puesta en entredicho.

Nada que no sea nuestro, nada de que no hayamos sido despojados hemos de pedir.

No es, no ha de ser la presunta voluntad del pueblo guipuzcoano, ni tampoco la de una mayoría guipuzcoana, la que en este escrito toma cuerpo y realidad, sino la libérrima, la expresa voluntad de todos, absolutamente todos los guipuzcoanos, sin distinción de opi-

niones, con unanimidad de pareceres, formando una indivisible e inmovible comunidad de pensamientos, de palabras, de acción, que realmente solidarizada con aspiraciones vehementísimas, consciente y enérgica, os dice por medio de este mensaje que hace mayor la petición que V. E. elevó con las Diputaciones de Alava y Vizcaya en 20 de agosto de 1917, al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, entregada en 17 de abril último; que en la reivindicación de nuestros derechos jamás cedimos, ni estamos dispuestos a ceder ni un ápice.

El noble solar guipuzcoano necesita, con imperiosa e imprescindible necesidad, el régimen que siempre tuvo hasta que su derecho fué conculcado; que la autonomía en toda su extensión, sin limitaciones, obstáculos ni distinciones; el restablecimiento de sus seculares instituciones es, de momento, lo más perentorio que queremos, sin que se oiga una sola voz que ose decir cosa en contrario.

Queremos ser lo que fuimos, porque jamás tuvimos ocasión para estimar que nuestros venerandos fueros causarían agravio ni menos daño a los intereses generales de la nación española.

Antes al contrario, la leal cooperación de unos y otros dió siempre frutos sazonados y abundantes, como los hechos históricos lo proclaman muy alto.

Esto os pedimos, excelentísimo señor: ser lo que fuimos, y para ello creemos que con la representación que dignamente ostentáis de esta provincia, habréis de pedir, sin vacilación ni temores, la reintegración foral, reivindicando el derecho de que fuimos despojados.

Servíos, excelentísimo señor, acoger estas peticiones nuestras con tanta benevolencia como entusiasmo, aprestándoos al esfuerzo que en la contienda habréis de rendir para alcanzar la victoria, y contar con nuestro agradecimiento, con nuestro entusiasta aplauso, como contáis con el apoyo que en todos los órdenes os ofrecemos con la representación que ostentamos.

En Tolosa, a 1.º de diciembre de 1918.» Al final de la lectura del mensaje, más de seis mil almas congregadas ante el Ayuntamiento prorumpen en delirantes y estruendosas ovaciones.

Discurso del Sr. Pérez Arregui

Acto seguido, el presidente de la Diputación, señor marqués de Valdespina, pronuncia un breve discurso y cede luego la palabra al vicepresidente, Sr. Pérez Arregui, que lee unas interesantes cuartillas expresando su gratitud por el grandioso homenaje de simpatía y aliento a la obra de la Diputación, que trabajando por el bien del país y mirando al porvenir, labora por su propia muerte, por la desaparición de las Diputaciones provinciales.

Recuerda el Sr. Arregui la labor de la Diputación, que salió a la defensa de su independencia económica y administrativa siempre que los Gobiernos intentaron invadirla.

Hace resaltar a valor incalculable que en la hora actual tiene este homenaje, que califica de acto de mandato de los Ayuntamientos a la Diputación para que ésta exija sin vacilaciones la reintegración foral; la Diputación promete hacerlo así para ser fiel a su tradición de lucha constante en este sentido, y además porque se trata de un derecho que no ha proscrito ni puede proscribir, porque sólo la violencia y el despojo han impedido su ejercicio, y además porque son los fueros un excelente instrumento de gobierno.

Aduce en apoyo de sus palabras citas de varios publicistas y la propia experiencia del país, diciendo que los fueros, derivados de las costumbres, tienen de su parte la aprobación del pueblo.

«Pero el mensaje—añade—tiene una segunda parte: la de solicitar mayor autonomía, caso de que en esta jornada no pueda llegarse a la reintegración foral.

El problema de la autonomía es hoy un problema nacional, y sería un desacierto no apro-

vecharse de las ventajas de un régimen descentralizado.

La petición comprende dos órdenes de cosas: funciones y organismos.

En cuanto a las primeras, queremos obtener las que se refieren a beneficencia, cultura, administración de justicia, culto y clero, obras hidráulicas, ferrocarriles de interés local y regional, agricultura, industria y comercio, dejando al Estado las inherentes a su soberanía y relaciones exteriores, Guerra y Marina, Aduanas, monedas, pesas y medidas, Correos y Telégrafos, y las que nuevas necesidades ó relaciones traieran consigo.

En este régimen descentralizado el Estado mismo quedaría más unificado y engrandecido.

En cuanto a organismos, pedimos los forales y los Ayuntamientos decidirán en qué forma han de recaudarse; así como también y para determinadas funciones, procederá la constitución de un organismo de fraternidad con las Diputaciones hermanas, restaurando aquel hermoso organismo que se llamó «Iruar Bat», que entendía en asuntos comunes a las tres provincias.

Hizo constar el Sr. Arregui que toda la labor gestora debe hacerse dentro del orden y la legalidad.

Nuestro regionalismo, ó nacionalismo si queréis, no es separatista, sino unionista, como dijo Cambó, porque al par que el engrandecimiento de Guipúzcoa, procuramos el de Vasconia entera y el de todas las regiones de España.

Terminó el Sr. Arregui con una alocución a los representantes en Cortes, en cuyas manos se pondrán las proposiciones de ley que desarrollen el contenido del mensaje.

El Sr. Arregui da un viva a Guipúzcoa y a los Fueros, que son contestados unánimemente.

Otras palabras

A continuación leyeron algunas cuartillas el diputado provincial Sr. Lario y el senador conde de Arana.

Acto seguido, las bandas de música ejecutaron el Guernikako arbola y varias obras vascas.

Telegramas

A continuación dirigióse al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama: «Los alcaldes y representantes de la totalidad de los Ayuntamientos guipuzcoanos y la Diputación, reunidos en magna Asamblea, en esta población, acuerdan pedir al Gobierno lo que ya fué objeto del mensaje de las Diputaciones vascas, en reivindicación de sus derechos y de los anhelos vehementes y expresos del país, esperando que en breve plazo sean satisfechas sus aspiraciones.

Le saludan respetuosamente.—Por los alcaldes, Azurza, Zuaznavar, Iruetagoiena, Echeveste y Arneche.—El presidente de la Diputación, marqués de Valdespina.»

Análogos telegramas se expidieron a los ministros de Estado y Gobernación, y a los Sres. Cambó y Puig y Cadafalch, saludándoles y pidiéndoles su apoyo.

Un banquete y un mitin. Importantes conclusiones sobre la autonomía de las provincias vascas

Tolosa, 1.º.—En el local de las Escuelas Pías celebróse un banquete de 250 comensales, ocupando la mesa presidencial los representantes en Cortes de las Diputaciones hermanas y de los Ayuntamientos.

Varias bandas de música amenizaron el acto, ejecutando diversas piezas que fueron calurosamente aplaudidas.

Reinó extraordinario entusiasmo entre los comensales, que daban frenéticos vivas a Vasconia.

A los postres se entonó, en un coro unánime y ardoroso, el himno de las libertades vascas, Guernikako Arbola.

Fué un momento solemne, de suprema, de indescriptible emoción.

Después del banquete se celebró un mitin monstro, en el que tras los discursos elocuentes, el diputado a Cortes D. Esteban Bilbao, los diputados provinciales Sres. Elorza y Urreta, el ex diputado Sr. Gascua y el alcalde de San Sebastián aprobaron las siguientes conclusiones:

1.º Reclamar la realización de su derecho

a la reintegración foral íntegra y absoluta, y en tal concepto solicitar la derogación de la ley del 25 de octubre de 1839 y la de todas las demás disposiciones legales, sean las que fueren, que se hayan dictado en daño de los derechos incuestionables de Guipúzcoa.

2.º Declarar que toda autonomía que se le reconozca y otorgue sea en idéntica forma a la que pudiera ser concedida a otras regiones españolas, y toda ampliación de la que hoy disfruta se aceptará tan sólo como solución transitoria y provisional, pues ha de mantener cada vez con más ardor y energía la aspiración, siempre viva, a obtener la plena reintegración foral. La restauración del Estado, de derecho anterior a la promulgación de las leyes que vinieron a quebrantarla.

3.º Proclamar que ha llegado el momento preciso e inaplazable en que se debe reclamar de los Poderes públicos, con la mayor tenacidad y con la más extraordinaria energía, la realización de estos anhelos, hoy más que nunca encendidos en el corazón de los guipuzcoanos; y

4.º Afirmar que para la consecución de estas aspiraciones es de todo punto indispensable que vayan unidas en apretado haz las Diputaciones de Vizcaya, Alava, Navarra y Guipúzcoa, cual cumple a sus tradiciones, a la hermandad de raza y de lengua, a las lecciones de la Historia y hasta a las propias necesidades del momento actual.

Al Rey

San Sebastián, 1.º.—Después del banquete se han reunido en la galería de las Escuelas Pías de Tolosa los alcaldes de las cinco capitales de partido y el presidente de la Diputación, y acordaron dirigir al Rey el mensaje telegráfico siguiente:

«Excelentísimo señor marqués de la Torre-cilla, mayordomo mayor de Palacio: Le rogamos transmita a Su Majestad la petición de los representantes de la totalidad de los Ayuntamientos y de la Diputación de Guipúzcoa. Reunidos en Asamblea magna, acordaron recurrir en demanda urgente de resolución sobre la petición unánime de las Diputaciones, solicitando la autonomía foral, ruegan a Su Majestad que con su reconocido amor y cariño a este país, acija benévolutamente anhelos vehementes tan expresos y preste su apoyo en provecho y como mejor lazo de unión entre la patria y este país vasco.»

El mitin

Después se celebró el anunciado mitin, habiendo el alcalde de Tolosa, que agradeció la asistencia de los concurrentes a tan solemne acto.

El alcalde de San Sebastián, haciendo notar la unanimidad de los reunidos para reclamar la restauración de los fueros, jurados y acatados durante seiscientos años, que sólo mediante la violencia pudieron ser arrebatados, declaró que sólo se pide para los vascos lo que antes tuvieron.

El ex diputado Sr. Gascua combatió el centralismo, abogando por la restauración de los fueros, y en forma análoga se expresó en vascuense el diputado provincial Sr. Urreta.

Saludó el ex diputado a Cortes D. Esteban Bilbao a los representantes de los pueblos vascos, venidos para pedir les devuelvan sus libertades, las que cantó en inspirados párrafos. Hizo resaltar el anhelo común para obtener la reintegración foral, añadiendo que en la Humanidad doliente brilla la aurora de un nuevo derecho, y bajar ahora las frentes sería decretar la muerte de las libertades vascas y sepultarlas en el mausoleo de la Historia.

Se trata—añadió—de que la escuela vasca sea la prolongación del hogar vasco, para que el hijo no vea en labios del maestro maldecido el nombre de la lengua en que la madre le enseñó a rezar.

Somos—dijo—un pueblo capacitado que no aguenta por más tiempo la coyunda de una tutela irritante. No queremos agravios para España; pero queremos lo nuestro, lo que fué de nuestros padres.

Terminó dando vivas a Euzkaria, a Guipúzcoa y a los fueros y derechos de este pueblo leal y noble, pero muy viril.

Los discursos de los oradores fueron subrayados por delirantes ovaciones de la muchedumbre que se agolpaba ante el Ayuntamiento, desde cuyos balcones hablaban.

Terminó el acto haciendo el diputado provincial Sr. Elorza el resumen de los discursos y leyendo las conclusiones ya anticipadas. El regreso. Poco después de las seis de la tarde emprendieron los excursionistas el regreso a sus procedencias en tranvías especiales, siendo despedidos a los acordes del Guernikako-Arbola, con disparos de cohetes y entre aclamaciones y ovaciones de la multitud.

BAJAN LOS PRECIOS Desde el día 1.º de diciembre, esta Casa rebaja 20 por 100 en toda la confección, ABRIGOS, VESTIDOS, SALIDAS DE TEATRO, ABRIGOS DE PIEL, BLUSAS Y BATAS. LA VILLA DE PARIS - 67, ATOCHA, 67. -

Frontón Madrid

Señoras, ¡qué partidazo jugaron en la mañana de ayer Chiquito de Lequeitio y Mondragónes contra Alcora y Arrieta! Hicieron honor a su renombre; qué maestría, qué habilidad, qué fortaleza derrocharon. Juan Azcárate estuvo hecho un fenómeno. Alcora y Arrieta, como siempre de bien.

Después de igualar varias veces, resultado de jugadas precisas y preciosas, vencieron por cuatro tantos Arrieta y Alcora.

Por la tarde, Enriqueta y María Consuelo (rojas), lucharon contra Carmen y Ascensión (azules).

Estas últimas jugaron como maestras de verdad. Ascensión demostró una vez más su soberanía; estuvo colosal.

Ganaron con facilidad las azules, que escucharon muchos aplausos.

Por la noche disputáronse el especial Amparo y Consuelo (rojas), y Petra y Consuelo (azules).

Resultó competidísimo y precioso, y en él resultaron triunfantes Consuelo y Petra.

REBOTE

NUESTRO FOLLETIN

Terminada la publicación de

LA ABUELA

novela de Enrique Richebourg, que tan del agrado ha sido de nuestros numerosos lectores, comenzamos hoy la inserción de otra del mismo admirable novelista francés.

LA HEREDERA

Trátase de una de las novelas más conmovedoras, interesantes y patéticas de dicho escritor, tan conocido del público de este período.

LA HEREDERA

tiene un argumento humano, unos episodios plenos de interés, una acción lógica y al mismo tiempo sorprendente, y un desenlace que suspende al que lee, haciéndole meditar.

LA HEREDERA

Lo ameno y lo dramático se aúnan, formando un conjunto que acusa claramente el arte de expertísimo novelador de Emilio Richebourg.

LA HEREDERA

Como no ignoran nuestros favorecedores, Emilio Richebourg, autor de

LA HEREDERA

tiene un enorme prestigio literario allende el Pirineo.

LA HEREDERA

es una de sus más notables producciones, una de las que más han contribuido a cimentar su fama.

LA HEREDERA

por lo tanto, continuará honrosamente las tradiciones gloriosas del folletín de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Folletín de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA HEREDERA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

PRIMERA PARTE

I

El señor Joramie, el célebre banquero, iba a morir.

El doctor Andral, su médico y amigo, le había cuidado con tierno interés, pasando noche y día largas horas a la cabecera de su lecho. Pero eran inútiles todos los recursos de la ciencia para salvar al banquero.

No queriendo fiarse absolutamente en su diagnóstico ó dudando tal vez de él mismo, a pesar de sus sabios estudios y larga práctica, el doctor Andral había acudido a cuatro de los más ilustres médicos de la Facultad.

Las consultas fueron tan sabias como formales; y luego los cuatro doctores se

retiraron, pronunciando estas terribles palabras:

«Nada se puede hacer ni intentar; es cosa perdida.»

El doctor Andral perdió toda esperanza. Joramie estaba desahuciado.

Aquel hombre, de una actividad maravillosa, de una inteligencia privilegiada, que había consagrado toda su vida a los negocios, y amontonado millones sobre millones, se extinguía lentamente como una lámpara consumiendo su última gota de aceite.

No tenía más que sesenta y nueve años y estaba encorvado, cascado, decrépito como un centenario. No había ya vigor en él; era un organismo destruido, una vida usada. Y esta obra de destrucción se había verificado en menos de tres años. Tres años habían bastado para aniquilar aquel cuerpo habituado de largo tiempo a todas las fatigas, antes tan robusto y lleno de vida.

El doctor Andral había observado con sorpresa y ansiedad el antequilamiento progresivo de su amigo, buscando siempre, sin encontrarlo, el remedio al mal que consumía al enfermo y le arrastraba fatalmente a la tumba.

Para el doctor, como para todos los demás amigos del señor Joramie, la enfermedad del banquero reconocía como causa única la violenta pena que tenía por la muerte trágica de su mujer.

En efecto, a poco tiempo de la muerte de la señora Joramie, asesinada por Santiago Yvriier, su antiguo amante, se pudieron observar en el banquero los prime-

ros síntomas de languidez y debilidad general.

Seguramente la señora Joramie no era del todo extraña al mal de que se moría su viudo. Pero ¿sentía éste verdadero dolor por la pérdida de su mujer? Respecto a este punto siempre guardó silencio.

Ni el doctor ni ninguno de sus amigos conocían la verdad.

Ignoraban que el señor Joramie, creyendo casarse a la edad de sesenta y un años con una joven soltera llamada Cesarina Leverdier, había dado su apellido a Raimunda Duchemin, casada con el conde Gastón de Soleure.

Había sido engañado por una miserable.

Ciertamente no sentía la pérdida de la bigama, de la mujer sin corazón, esposa infiel y madre desnaturalizada; pero no podía perdonarse haber entregado su confianza a una tan indigna criatura.

Esta podía muy bien ser la causa del mal que le mataba.

Pero hay recuerdos que, como la carcoma, muerden y roen hasta el corazón, y en el señor Joramie había uno de esos recuerdos; un recuerdo antiguo, recuerdo de juventud.

Una joven a quien había conocido y amado, un primer amor.

El tenía veintidós años, ella diez y siete.

Se amaron sin pensar en el porvenir. ¡Eran tan jóvenes y se querían tanto!

¿Podía vacilar en salir del país, donde no era más que tercer escribiente de un notario?

Corrieron muchas lágrimas.

—Consúlate—dijo a Clara,—volveré.

—¡Oh, sí! Estoy segura que volverás.

¡Te amo tanto!...

—Y yo te adoro.

Clara se limpió los ojos.

Se abrazaron, y partió.

Volvió al cabo de cuatro años. Primer empleado é interesado en los negocios de una de las principales casas de banca de Nueva York, poseía ya una pequeña fortuna.

No se había olvidado de Clara. Volvía a Francia por ella, y se había dicho:

—En cuanto llegue se la pido a su padre, nos casamos y me la llevo a América.

Pero Clara, la pobre Clara, ya no estaba allí.

Algunos meses después de la partida de su amante se vió obligada a confesar el fatal resultado de sus amores.

Y su padre, hombre rígido, sin piedad, terrible en su cólera, la había maldecido y arrojado de su casa.

No se había preguntado lo que iba a ser de su desgraciada hija y del padre é inexcusablemente se le vino al pensamiento que Clara se había alejado del techo paternal, de noche, para no ser vista, llevando un paquete de sus ropas debajo del brazo.

Después no se había vuelto a oír hablar de ella.

Nadie, ni aun su propio padre, pudo de-

cir al señor Joramie lo que había sido de ella ni adónde había ido.

Al cabo de algunos días, Joramie volvió a embarcarse para Nueva York, reprochándose amargamente haber causado la pérdida de la pobre Clara y la desolación de toda una familia.

Queriendo olvidar, se entregó con cierta especie de furor a los negocios. Pero, por más que hizo, el recuerdo de la madre y del hijo, siempre presente en su pensamiento, le perseguía por todas partes, hasta en medio de sus cálculos más profundos, de sus combinaciones financieras más arduas.

Dobó a esta especie de fiebre que le devoraba, a un trabajo incesante, su habilidad práctica, su sorprendente inteligencia en los negocios que debían hacer de él más adelante, por sus poderosas conexiones, atrevidas y hasta audaces, uno de los hombres más notables y más considerados del mundo de la Banca.

Cuando a la edad de cuarenta años volvió a Francia, era ya varias veces millonario.

Clara no había sido olvidada, y puede suponerse que el recuerdo de la primera mujer amada contribuyó a alejar al señor Joramie del matrimonio.

Pasaron más años, y como el tiempo concluye por borrar muchas cosas, es probable que el señor Joramie no pensase ya en la madre y el hijo cuando, por su desgracia, tropezó con Raimunda Duchemin, y se casó con ella.

Sólo supo lo que era su mujer después de cinco años de matrimonio.

Cosas madrileñas

PARA EL ALCALDE DE LA VILLA Y CORTÉ

LOS REYES MAGOS Y LOS NIÑOS POBRES

Perdóneme usted, mi querido D. Luis, si a raíz de haber tomado posesión del honoroso cargo de alcalde de Madrid y preocupado como está por los problemas municipales penosos, molesto su atención exponiéndole una idea, modesta por ser yo quien la lanza, pero que recogida por usted y apoyada por el Ayuntamiento, puede resultar grande y hermosa.

La tradición costumbre de obsequiar a los niños con juguetes con motivo de la fiesta de los Reyes Magos, lejos de desaparecer, se intensifica más en Madrid de año en año; pero la práctica de esa delicada tradición en obsequio de la infancia será el año próximo, por motivo de las anormales circunstancias que atravesamos, de imposible realización en muchos hogares, y los niños pobres de Madrid no tendrán en los bulliciosos días de Pascua esa alegría insuperable que constituye para los niños la adquisición de un tambor, de una muñeca, de una pelota ó de un fusil.

Usted, Sr. Garrido, que tiene hijos, sabrá comprender el dolor de los padres que no pueden dedicar a la compra de juguetes algunos céntimos de su reducido jornal, y se dará cuenta de la pena que sufrirán millares de criaturas al ver en esos días en manos de otros pequeños juguetes que ellos no pudieron alcanzar.

En otras ocasiones, iniciativas aisladas han contribuido a evitar ese mal, y una vez más un periódico, otras un Círculo de recreo y a veces tal ó cual Compañía, han repartido juguetes entre los niños pobres, pero lo han logrado en tan escasa proporción, que lo hecho ha servido para despertar envidia entre aquellos á quienes el obsequio no llegó.

Si en este mes que falta para la Pascua de Reyes el Ayuntamiento encabeza una suscripción y usted, con su prestigiosa vara de alcalde, acude, en nombre de los niños pobres, á las grandes Compañías, á los Bancos, á los Casinos y Sociedades, á la Propiedad, al Comercio y á la Industria, á las familias aristocráticas y pudientes, en demanda de juguetes ó de dinero para adquirirlos, conseguirá reunir muchos millares de juguetes para ser repartidos en todos los barrios á los niños pobres de Madrid.

Cuanto se haga en favor de la infancia es digno de loa, y usted, señor alcalde, puede proporcionar un día de júbilo á los niños de este pueblo, que ha tenido el acierto de elevarle á usted á la presidencia de su Concejo.

Los detalles para la recaudación de fondos y el reparto de juguetes en forma equitativa son minucias fáciles de realizar. Lo que precisa es sólo un poco de buena voluntad y de amor á la infancia.

EL GACETERO DE LA VILLA

EN UN TEATRO

INCIDENTE PINTORESCO

Zaragoza, 2.—En el teatro Royal Concert produjose anoche un incidente pintoresco, que causó gran impresión en el público.

Hallábase cantando un cuplé la bella artista Margarita del Campo, cuando de pronto se interrumpió para dirigir palabras un tanto vivas al pianista, que acompañaba el canto con sus teclados.

Respondió en la misma forma el pianista; volvió á increparle la artista, y por último, el maestro, enfurecido, abandonó el instrumento y de un salto se encaramó al escenario, liándose á golpes con la bella Margarita.

A todo esto, el público presenciaba la inesperada escena con singular complacencia, creyendo que formaba parte del cuplé y que aquellos insultos y golpes eran simulados.

Pero al cabo hubo de percatarse el público de que la cosa iba de veras, y trocando su asombro en indignación contra el iracundo pianista, apresuróse á intervenir en favor de la aporreada canzonetista, promoviendo regular escándalo.

La Policía intervino al fin y detuvo al maestro, conduciendo á la cupletista á la Casa de Socorro.

Allí fué curada Margarita de una fuerte contusión en el ojo izquierdo.

El público comentó largo rato el suceso, que viene á demostrar que no todo es convencional en el teatro.

Ejército y Armada

ASUNTOS DE GUERRA

Matrimonios.—Concediéronse reales licencias para que puedan contraer matrimonio al capitán de Caballería D. Ramón Arce Iradier y al teniente de Intendencia D. Eufasio Juste.

Gratificación.—Se concedió la de 600 pesetas anuales al capitán de Artillería D. José Dicenta y Bosch.

Comisión.—Aprobóse como comisión indemnizable la desempeñada por el teniente coronel de Caballería D. Manuel Ponce de León.

Cruz.—Se concedió la cruz de primera clase, blanca, pensionada, al capitán de Caballería D. Emilio Peña Alcoa y al maestro de fábrica de segunda del personal del material de Artillería D. Liborio Alvarez y Alvarez.

Pase á la reserva.—Pasa á esta situación, con el empleo de interventor de distrito, el comisario de Guerra de primera D. Aquilino Bravo Pérez.

ASUNTOS DE MARINA

Cuerpo general.—Embarca en el Giralda el teniente de navío D. Isidro Fontela y Maristany.

Nómbrase ayudante personal del ministro el teniente de navío D. Manuel Ruiz de Taure.

Destínase á la escuadra, á las órdenes del comandante general de la misma, al alfé-

rez de navío D. Rafael Fernández de Henestrosa y Solavert.

Baja.—Causa baja por retiro el primer contramaestre de puerto D. Roque Pérez Villar.

Sanidad.—Dispúose se encargue del destino de asistencia del personal del apostadero de Ferrol el médico primero D. Joaquín Arcas y Arcas.

Sacerdote detenido

El agente de Vigilancia Sr. García Lavín observó que en la plaza de Castelar un sacerdote se hallaba repartiendo unas hojas tituladas «Monarquía y República».

Leyó una de dichas hojas, y entendió que por su texto calan dentro del Código penal, y además no tenían pie de imprenta, por lo que decidió requerir al sacerdote para que le acompañara á la Dirección de Seguridad.

Este se negó rotundamente á acompañar al agente y trató de huir, promoviéndose con tal motivo algún escándalo, pues la presencia del cura, resistiéndose á la autoridad, llamó poderosamente la atención del público.

Por fin, entre el agente, los guardias de Seguridad 271 y 259 y el guardia civil Emilio Aguado, se pudo reducir á la obediencia al sacerdote, que fué conducido á la Dirección de Seguridad y poco después al Juzgado de guardia.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 30, Día 2. Includes sub-sections for 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, and various bank and industrial values.

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE BILBAO. Lists various market values and exchange rates.

TELEGRAMAS OFICIALES

Granada.—Se ha celebrado el mitin de las derechas sin incidentes, asistiendo 4.000 personas. Córdoba.—El gobernador conferenció con una Comisión de obreros de Penarroya, los que le prometieron reunir á los mineros y consultarle si están conformes en suspender la huelga.

LA COLONIA RIOJANA

En honor del nuevo alcalde

La colonia riojana residente en Madrid ha obsequiado esta tarde con un banquete en el Palace Hotel á D. Luis Garrido Juristi con motivo de su nombramiento de alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid.

Más de cien comensales se reunieron, sentándose á los lados del nuevo alcalde los ex ministros D. Amós Salvador y D. Tirso Rodríguez, y los individuos de la Comisión organizadora del homenaje, entre los que figuraban los Sres. Alesanco, Otaño, Quemada, Gurrea, Bello é Iribarren.

El periodista logroñés D. Basilio Gurrea dió lectura á varias cartas y telegramas de adhesión al acto, entre otras, del presidente del Congreso de los Diputados, D. Miguel Villanueva, y su hijo D. Alberto, y de los Sres. Iñiguez, Toledo, De Juan, Viguera y de la Redacción de La Rioja.

D. Florencio Bello ofreció el banquete en un discurso lleno de humorismo, que fué interrumpido diferentes veces por los aplausos de los oyentes, haciendo resaltar las condiciones que adornan al nuevo alcalde de Madrid y ensalzando á la tierra riojana, que ha dado hombres tan ilustres como Sagasta, Amós Salvador, Rodríguez y otros.

El Sr. Barriobero alaba el carácter riojano y dice que para Madrid es una garantía el que sea alcalde el riojano D. Luis Garrido, que sabrá hacer de la villa un pueblo grande, á la moderna. El gobernador del Banco de España, don Tirso Rodríguez, brindó por la Rioja y por Madrid.

Felicitó al Sr. Garrido por haber llegado al puesto que él hubiera ambicionado llegar, y dice que al brindar por Madrid lo hace por España entera, puesto que aquí se resumen y condensan todas las virtudes del pueblo español, sin ninguno de los egoísmos que se agitan en estos momentos.

D. Amós Salvador, abundando en las últimas palabras del Sr. Rodríguez, declara que los catalanistas le son antipáticos, y en cambio siente grandes simpatías por riojanos y madrileños.

Felicitó al nuevo alcalde y brinda por el triunfo del logroñés D. Luis Garrido.

El maurista D. Juan Infante felicitó á su discípulo Sr. Garrido, y protesta de que algún concejal que comulga en sus mismas ideas políticas haya regateado los méritos que adornan al nuevo alcalde de Madrid.

El Sr. Garrido, visiblemente emocionado, dió las gracias á todos por el homenaje que le tributaban sus paisanos.

Declaró modestamente que nunca pensó llegar á puesto tan alto como la Alcaldía de Madrid, cuyos intereses son los de España toda. Dice que tiene voluntad firme y decidida, voluntad riojana, que pondrá al servicio del pueblo de Madrid, por entender que así sirve á España.

Nosotros los riojanos—dice—, que sentimos más que otros el amor á la patria chica, sentimos también la alegría y el palpitar de todos los corazones dentro de la unidad de la patria, dentro de una España grande.

Dedicó un recuerdo á la memoria de su padre, que le inició en el hábito del trabajo y en las ideas democráticas, y reiteró su promesa de dedicar todos sus esfuerzos y energías á la prosperidad de Madrid.

El Sr. Garrido fué ovacionado. El centro de flores que adornaba la mesa presidencial fué enviado, por acuerdo unánime, á la distinguida esposa del alcalde.

CAIDA DEL CABALLO

Grave accidente á un caballerizo

Esta tarde iba á caballo por el paseo de Luchana el caballerizo de S. M. el Rey D. Luis Pineda Montserrat.

El animal resbaló al pisar el rail del tranvía y cayó al suelo. El Sr. Pineda cayó también, sufriendo un golpe violentísimo. La caída fué tremenda y el jinete recibió sobre su cuerpo el peso del caballo.

Quedó exánime sobre el pavimento el señor Pineda, arrojando sangre por varias heridas, y fué auxiliado por algunos transeúntes, que le condujeron á la Casa de Socorro del distrito de Chamberí.

Allí se le apreciaron dos heridas en la cabeza, fractura del cráneo, congestión pulmonar y una grave lesión en la pierna izquierda. Su estado fué calificado de gravísimo.

No pudo ser conducido á su domicilio á causa de su extrema gravedad y quedó en la Casa de Socorro, donde se personó el Juzgado. El Sr. Pineda cuenta treinta y ocho años y es hijo del marqués de Santa Genoveva.

Consejo de ministros

A LA ENTRADA

Cerca de las cinco de la tarde se han reunido los ministros en la Presidencia. El ministro de la Gobernación manifestó que no había ninguna noticia nueva y que suponía durará la reunión hasta las ocho y media de la noche.

El ministro de Instrucción pública llevaba varios expedientes resolviendo incidentes de la reforma de las plantillas. Confirmó que el Consejo se ocuparía del problema catalán, pues siendo éste una realidad, no pueden ser extraños al mismo y tienen la obligación, como Gobierno y como políticos, de ocuparse de ese asunto.

El Presidente del Consejo llevaba varios expedientes de Fomento, ratificando que el problema catalán será el principal asunto del Consejo de hoy. El conde de Romanones, subrayando bastante las palabras, dijo: —Yo traigo varios expedientes de carácter administrativo.

El ministro de Abastecimientos manifestó que sometería á la aprobación de sus compa-

ñeros un decreto declarando libre la venta de gasolina y los substitutivos.

Al llegar el ministro de Gracia y Justicia, le dijeron los reporters: —Hoy hará usted el gasto.

—¿Por qué?

—Porque se tratará del problema catalán.

—¿Pero es que éste no interesa á los demás españoles también?

—Sí; pero como usted es catalán.

—Todos debemos interesarnos en él y gastarlo todo.

Los demás ministros no hicieron ninguna manifestación de interés.

Cuestión chiloperuana

Informes oficiales

El ministro de Relaciones Exteriores de Chile, D. Luis Barros Bogno, ha comunicado á la Legación en Madrid la siguiente información:

«El cónsul general del Perú se embarcó el día 28 de noviembre en Valparaíso, en medio de la mayor tranquilidad. Fué acompañado á bordo por varias autoridades chilenas. Antes de su partida declaró á la Prensa que si abandonaba el país era sólo por cumplir órdenes de su Gobierno, puesto que durante su permanencia en Chile había recibido, tanto de parte de los funcionarios públicos como de los ciudadanos, toda clase de atenciones, sin que jamás se le hubiesen formulado quejas por sus conacionales de procedimientos arbitrarios.

Respecto á los sucesos de Iquique, las aseveraciones que el cónsul peruano en ese puerto ha hecho circular durante su viaje de regreso al Perú se hallan plenamente desautorizadas por el testimonio escrito de los cónsules de las demás naciones extranjeras.»

CASA DE LA VILLA

Circular á los tenientes de alcalde

El alcalde, Sr. Garrido, ha dirigido una circular á los tenientes de alcalde, en la que se dice que existiendo tahonas que funcionan sin licencia ó con licencia caducada, se hace preciso que verifiquen una revisión de ellas, remitiendo á la Alcaldía-Presidencia relación de las fábricas de pan establecidas en cada distrito, con expresión de las que tienen licencia, de las que no la tienen, y de las que, por no haber sido renovadas en tiempo oportuno, las tengan caducadas.

También recomienda el Sr. Garrido á los tenientes de alcalde que realicen frecuentes visitas de inspección á las tahonas de sus respectivos distritos, haciéndose acompañar del inspector químico, para que, asesorados por éste, puedan apreciar si el pan que se fabrica tiene la debida cocción y está en condiciones de ser consumido sin peligro para la salud, circunstancia que deben tener muy en cuenta para imponer la debida penalidad, sin olvidar de imponer la debida sanción por las faltas de peso, así como también por lo que se refiere al aseo y limpieza de los locales donde el pan se fabrica.

ESTADO DEL TIEMPO

Hoy se han observado en las regiones del Cantábrico, en Galicia y Castilla la Vieja frecuentes nieblas.

La temperatura se mantiene relativamente suave, y únicamente en Albacete y Pontevedra se observaron mínimas bajo cero.

Tiempo probable en las distintas regiones de España: Vascongadas, ligeras lluvias; resto de España, buen tiempo.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día 2, 711,1 milímetros. Temperatura máxima del aire á la sombra, 15,3. Idem mínima, 5,2. Humedad del aire, 75 por 100. Recorrido total del viento durante las últimas veinticuatro horas, 73 kilómetros. Velocidad máxima, 7 kilómetros por hora. Dirección, en calma.

Tiempo probable en la provincia de Madrid, bueno.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 2.

Table with columns: POBLACIONES, Temperatura máxima, Temperatura mínima, Lluvia en milímetros. Lists data for various Spanish cities.

DE ESTADO

Pésame por la muerte de Jordana

El embajador de Inglaterra en esta corte ha transmitido al ministro de Estado el sentido pésame de su Gobierno con motivo del fallecimiento del general Gómez Jordana. Con este motivo se expresa un halagüeño concepto sobre nuestro alto comisario, manifestando que, militar y administrador distinguido, prestó servicios insignes á la obra de pacificación y progreso en nuestra zona, y que sus altas dotes, públicas y privadas, le granjearon el respeto y la simpatía de cuantos en los órdenes militar y político hubieron de mantener con él relaciones oficiales.

NOTICIAS GENERALES

El conde de Romanones, al salir de despacho con Su Majestad, habló con algunos periodistas, que comentaron su almuerzo con el Monarca en la cacería de la Casa de Campo.

El conde exclamó: —¡Valiente novedad! ¡No son veces las que, acompañando al Rey en cacerías, he tenido el honor de sentarme á su mesa! Lo que puedo decir á ustedes es que ayer, ante tantas perdices, tantos conejos y tantos faisanes, me olvidé de que hay autonomía. Fué un descanso bien ganado.

El inspector provincial de Sanidad ha recorrido anteayer San Lorenzo de El Escorial, Guadarrama, Cercedilla y Manzanares el Real, dejando en todos estos pueblos suero equino normal y otros productos necesarios para su defensa sanitaria, teniendo la desgracia de que chocara el auto en que iba para prestar auxilios, con un poste telegráfico á consecuencia de una falsa maniobra de un carretero que se atravesó en el camino. Afortunadamente, y á pesar del magullamiento conseguido al choque, continuó á pie hasta Colmenar Viejo, en donde tuvo necesidad de guardar cama hasta que, repuesto, pudo regresar en tren á Madrid, en donde se encuentra ya, dispuesto á emprender de nuevo la campaña defensiva iniciada.

Según «El Siglo Médico», los reumatismos articulares y musculares comienzan á presentarse; siguen siendo frecuentes los cataratas; siguen siendo frecuentes los cataratas de las vías respiratorias. Continúan presentándose casos graves de bronconeumonías y pleuroneumonías gripales; pero la mortalidad muestra marcada tendencia á disminuir. También decrece, aunque lentamente, la viruela.

La Magnesia Bisurada quita los dolores de la indigestión en cinco minutos

ó de lo contrario se le devuelve su importe con sólo pedirlo. Si sufre usted de gastritis, indigestión, dispepsia, ó si los alimentos que toma le pesan de un modo enorme en su estómago y no puede dormir por las noches debido al malestar, vaya en seguida á un buen farmacéutico y compre Magnesia Bisurada, que se suministra en polvo ó en pastillas, al precio de pesetas 3,50 por frasco. Tome dos ó tres pastillas ó una cucharadita de polvo en un poco de agua caliente después de las comidas, ó cuando sienta dolor, y verá cómo muy pronto contará á sus amigos cómo se curó de su mal de estómago. Cuida siempre de pedir Magnesia Bisurada, que se vende en botellas de vidrio azul y lleva ligada una garantía de que dará satisfacción, ó de lo contrario se devuelve su importe.

El proyecto de urbanización del extrarradio.—La Sociedad de Proprietarios y Comerciantes de las Ventas celebrará una reunión pública en esta populosa barriada, en el número 204 de la calle de Alcalá, el miércoles 4, á las seis de la tarde, para proponer enmiendas al proyecto de urbanización del extrarradio.

El día 4 de noviembre último falleció en Barcelona la señora doña Eloisa González-Montes y Orantés.

Con este motivo enviamos nuestro sentido pésame á su esposo, D. Eduardo Sánchez Carrasosa, y á su padre, el distinguido doctor D. José González-Montes.

En la calle de Diego de León fué atropellada por un tranvía Santa Blázquez, domiciliada en la calle del Príncipe de Vergara, número 12.

Resultó con lesiones de pronóstico reservado.

EN EL SENADO

REUNION PARLAMENTARIA

Convocados por el jefe de la minoría conservadora, D. Joaquín Sánchez de Toca, se han reunido en el Senado, á las cuatro de la tarde, en la Sección quinta, bajo su presidencia, los señores senadores Aldeanueva, cardenal Guisasaola, Burgos, marqués de Crijalba, Gil Becerra, Ugarte, marqués de Mochales, Jabié, obispos de Segovia y Ciudad-Real, y los Sres. Ferrer y Vidal y marqués de Rafal.

Concurrió también el Sr. Chapaprieta, en representación del Sr. Alba, que tenía que asistir al Consejo de ministros.

El Sr. Sánchez de Toca expuso el objeto de la reunión, que era suavizar asperezas, examinar los puntos de vista en que pudiera haber coincidencia de criterio respecto al pase del año natural al económico, procurando abreviar debates en la Cámara sobre este asunto y limitando los votos particulares y las enmiendas á lo esencialmente preciso, dadas las discrepancias irreductibles que pudieran existir.

A las seis menos veinte terminó la reunión, facilitándose a la Prensa la siguiente nota oficial:

El Sr. Toca inició la deliberación, diciendo: «Previa preliminar exploración de las opiniones de las diferentes disciplinas de los partidos y elementos parlamentarios que integran nuestra Cámara, me he permitido tomar iniciativa para convocar esta reunión, al intento de un cambio de impresiones entre todos los elementos aquí representados, a fin de que logremos evitar, si fuere posible, discordias en lo que atañe a la formalización constitucional del Presupuesto antes de 31 de diciembre próximo, con absoluto y ejemplar respeto del artículo 85 de la Constitución.»

Alcance político

EN EL CÍRCULO MERCANTIL.—LA JUNTA EXTRAORDINARIA

Fue LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, como El Imparcial, los periódicos que publicaron la proposición de distinguidas personalidades del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid, pidiendo junta extraordinaria de esta Sociedad para tomar acuerdos frente a las pensiones catalanistas contenidas en el mensaje entregado al jefe del Gobierno.

La Junta directiva de la expresada Sociedad se reunió ayer, e interpretando fielmente el sentimiento de la generalidad de los socios, ha acordado acceder a lo solicitado en la proposición, señalando la fecha de mañana, a las nueve y media de la noche, para la celebración de la junta extraordinaria.

Entre los numerosos concurrentes al Círculo se comentaba anoche en términos muy favorables, la decisión de la Junta directiva, de no retrasar el acto, cuya celebración se había solicitado.

Este habrá de revestir señalada importancia.

LAS DIPUTACIONES CASTELLANAS

A representantes en Cortes por provincias castellanas oímos anoche manifestaciones en el sentido de que la junta de las Diputaciones castellanas, convocada para hoy en Burgos, por el presidente de la Diputación de esta provincia, tendrá gran importancia.

MAS COMENTARIOS

Continuaron anoche los comentarios al discurso del Sr. Alvarez (D. M.).

Declanamos una personalidad nada sospechosa, con referencia a caracterizados reformistas, que éstos se consideran muy próximos al Poder; pero no formando parte de un Gobierno integrado también por fuerzas liberales, sino presidiendo su jefe el Gabinete, para cuya formación utilizaría los servicios de personalidades de las izquierdas monárquica y republicana y de otras extrañas hoy a la política.

En el discurso del jefe de los reformistas ha podido advertirse algo que ya hace días anunciamos en estas mismas columnas.

Dijimos que, como consecuencia del folleto que publicaron los reformistas, las relaciones entre los señores conde de Romanones y Alvarez se entibaron algún tanto. Hoy se encuentran distanciados y poco inclinados a inmediatos concertos.

LA MAÑANA DEL PRESIDENTE

El marqués de Alhucemas despachó con Su Majestad esta mañana, no llevando a la firma ningún decreto.

En Fomento recibió, después de regresar de Palacio, la visita del Consejo de Minería.

Manifestó el señor marqués de Alhucemas, confirmando nuestros anuncios, que en el Consejo de ministros de esta tarde examinaría de nuevo el Gobierno el documento de que le hicieron entrega los delegados de la Mancomunidad catalana, con el fin de acordar la contestación que haya de darse a la interpelección anunciada sobre este asunto para el miércoles próximo, y que explicará el Sr. Cambó.

DE GOBERNACIÓN

El Sr. Sùvela manifestó, a medio día, que de Lugo no tenía más noticias que el anuncio de huelga general para hoy.

En Barcelona y Sabadell continúa la huelga del ramo del agua; y en Zaragoza, la huelga de ebanistas se ha extendido a todo el ramo de madera.

DE HACIENDA

La recaudación del mes de noviembre acusa un aumento por todos conceptos, en relación con igual mes del año anterior, de 5.720.000 pesetas, no obstante haber habido un ingreso extraordinario de cinco millones de pesetas en noviembre de 1917 por venta de minerales de la mina de Arrayanes.

PROPOSICION DE LEY

El ex ministro conservador Sr. Burgos y Mazo ha presentado en el Senado una proposición de ley diciendo que el Estado español reconocerá a las regiones como verdaderos consorcios sociales y concederá la autonomía propia de ellas a todas las que se hallen capacitadas para el ejercicio de sus funciones peculiares.

Establece las siguientes bases para la de Cataluña: Compondrán la región las cuatro provincias, exceptuando los pueblos que no deseen ahora ó en lo sucesivo formar parte de la organización regional y sí depender del Estado.

Será reconocida la cooficialidad de los idiomas castellano y catalán, y, por lo tanto, la necesidad de enseñar el primero en las escuelas.

Manejará la región su Hacienda, la organización administrativa y el nombramiento del personal de la misma, excepto en lo referente a rentas de carácter general, como la de Aduanas, y a monopolios, como los de tabacos.

Realizará todas las obras públicas que afecten a su territorio.

Dispondrá libremente de sus bienes propios, como fuerza hidráulica, montes públicos, etc.

Regirán los Códigos generales de la Nación, modificados por el Derecho tradicional de Cataluña.

Existirá la autonomía íntegra universitaria y la libertad absoluta de enseñanza, reservándose el Estado la colación de grados.

Se creará una Diputación única para Cataluña, con un Consejo superior para ejercer las facultades regionales y tratar con el Estado.

Habrá un delegado nacional para ejercer aquellas funciones que correspondan al Estado.

Se establecerá un concierto económico entre el Estado y la región.

VILLANUEVA Y CAMBO

El Sr. Villanueva, respondiendo a requerimientos del Sr. Cambó, ha confiado con éste hoy por la mañana en su domicilio, habiendo versado la conferencia sobre el debate que en la sesión del miércoles próximo va a plantearse en el Congreso acerca del problema catalán.

Señalamiento de pagos

La Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifique en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan y que se entreguen los valores siguientes:

Días 2 al 7 de diciembre.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el número 95.200.

Idem de idem íd. en efectos, hasta el número 96.000.

Idem de idem íd. en metálico a los presentadores en Madrid y por Giro postal a los de más de facturas del turno preferente por real decreto de 28 de octubre de 1917, que se consignan en la relación que al final se inserta.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.916.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.307.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898 y real decreto de 30 de marzo de 1913, hasta el número 34.749 de la Dirección y 34.679 del Registro de la Agencia de París.

Idem de títulos de la Deuda exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la real

orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de residuos procedentes de los Deudas Coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 3.477.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.038.

Canje de carpetas provisionales por los respectivos títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 11.140.

Idem de idem íd. de la emisión de 1917 por los títulos definitivos, hasta el número 3.394.

Entrega de títulos del 4 por 100, emisión de 1900, procedentes de conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm. 13.794.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda al 4 por 100 amortizable para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.494.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 3.689.

Inscripciones presentadas en esta Dirección para su canje, y comprendidas hasta el número 17.210.

Reembolso de acciones de Obras públicas y Carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores, no incurso en prescripción.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874; reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes, no incurso en prescripción.

Las facturas existentes en caja por conversión de 3 y 4 por 100 interior y exterior, no incurso en prescripción.

Entrega de valores depositados en Arca de tres llaves, procedentes de conversiones, renovaciones y canjes.

EL CONFLICTO EUROPEO

EL ARMISTICIO

Una proposición

París, 2.—El diputado Sr. Gall ha presentado una proposición pidiendo que los cementerios del frente sean declarados propiedad nacional y conservados a expensas de la nación. Pide que en el centro de las líneas francesas de la Champaña, entre los montes de Moronvillers y el Argona, se conserve, como monumento histórico, la organización defensiva y las principales posiciones. (Agencia Radio.)

Los ingleses en el Rin

París, 2.—Parte oficial inglesa: Las tropas avanzadas del vigésimo ejército inglés, mandadas por el general sir H. Plumer, atravesaron la frontera entre Bena y Eupen, dirigiéndose hacia el Rin. Por la tarde habían llegado las tropas a la línea general Burg-Rouland-Pullingen-Montjoie. (Agencia Radio.)

¿Matanza de armenios?

Berna, 2.—Circula el rumor de que el Gobierno turco ha mandado asesinar a todos los armenios que se hallaban en Constantinopla para ser entregados a los aliados. (Agencia Radio.)

La Gran Duquesa de Luxemburgo

Luxemburgo, 2.—El general Pershing ha visitado a la Gran Duquesa en el castillo de Colmarberg.

El mariscal Foch ha dirigido a la Gran Duquesa una carta. (Agencia Radio.)

El correo en Alsacia-Lorena

París, 2.—La Administración de Correos y Telégrafos ha hecho saber que admitirá hasta nueva orden la correspondencia proveniente de Alsacia-Lorena que llegue con franquicia ó con las tarifas en vigor en estas provincias libertadas con los actuales sellos alemanes.

Por otro lado, se sabe perfectamente que todas las cartas destinadas a Alsacia-Lorena serán franqueadas según la tarifa interior francesa. (Agencia Radio.)

Los alemanes residentes en Inglaterra

Londres, 2.—Sir Frederic Smith, procurador general, hablando ayer en Branksome, ha hecho importantes declaraciones.

«Os anuncio, en mi calidad de ministro del Gobierno de coalición—dijo—, que la firme resolución de éste es mandar a Alemania a todos los alemanes que se encuentran en nuestro país.» (Agencia Radio.)

Los soldados franceses en Thionville

París, 2.—Thionville, la vieja ciudad francesa que los alemanes bautizaron audazmente con el nombre de Diedenhofen, ha acogido triunfalmente al 39.º regimiento de artillería de campaña procedente de Metz. En todo el largo recorrido, costeano el Mosela, desde Metz a Thionville, se produjeron numerosas manifestaciones patrióticas. Todas las aldeas y pueblos estaban empavesados, tal como en Maizieres-les-Metz, en Talange, en Mondelange, en Richemont, en Beauregard.

La entrada en Thionville resultó triunfal; había acudido el pueblo en masa al encuentro del regimiento, que desfiló en medio de las aclamaciones. Las muchachas habían adornado su cola, lorenesa con esearpelas tricolores. Los niños blandían banderas. Las casas estaban empavesadas con colores franceses. Todos los habitantes rivalizaban por acoger mejor a los soldados libertadores. La velada se celebró en medio de iluminaciones de la ciudad y en medio de un entusiasmo que un

testigo ocular calificó de «indescriptible». (T. S. H.)

Las condiciones navales

Nauen, 2.—Referente a la aparición de fuerzas navales inglesas en el Báltico, se comunica por las autoridades de Kiel que el buque de línea inglés «Hércules», cuatro destructores y un barco auxiliar entrarán probablemente en Kiel en el curso de la próxima semana.

A bordo del «Hércules» se encuentra una Comisión que vigilará en Wilhelmshaven y Kiel el cumplimiento de las condiciones del armisticio, siempre que se refieran al desarme de los barcos y a las fortificaciones. (Telegrafía sin hilos.)

LA REVOLUCION EN ALEMANIA

La renuncia del Rey de Wurtemberg

Berna, 2.—El Rey de Wurtemberg ha publicado también su acta de abdicación. En ella dice: «Declaro que mi persona no deberá ser nunca un obstáculo para el libre desarrollo y prosperidad del país. Con esta idea, renuncio hoy a la Corona, agradeciendo de todo corazón la adhesión de todos aquellos que durante veintisiete años me sirvieron fielmente y me han demostrado su benevolencia, especialmente a las heroicas tropas que durante cuatro años de penosas luchas mantuvieron, gracias al noble espíritu de sacrificio, alejado al enemigo. Os doy las gracias igualmente en nombre de mi esposa, que renuncia, no sin tristeza, a dedicarse como antes a los pobres y enfermos. Dios bendiga y proteja a mi Wurtemberg. Esta es mi salutación de despedida.»

Bohnhansen, 30 de noviembre.—Guillermo de Wurtemberg. (Agencia Radio.)

Solf y Kurt Eisner

Berna, 2.—No es cierto que el doctor Solf haya omitido.

La situación de Kurt Eisner parece haber perdido solidez.

El jefe del Gobierno provisional de Baviera tiene contra él a la burguesía, a la población rural y al partido católico. (Agencia Radio.)

LOS HOENZOLLERN

Disensiones familiares

Londres, 2.—El «Times» anuncia que existen serias disensiones entre Guillermo II y su hijo mayor desde los días anteriores a la caída de la dinastía.

Parece ser que el Kronprinz obligó a su padre a abdicar con el objeto de que se le nombrase a él Regente.

El Kronprinz hace responsable a su padre de la revolución alemana, y desde mediados del mes de noviembre ha roto con él toda clase de relaciones. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Los alemanes atacados por tierra y por mar

Berna, 2.—Las tropas rusas atacaron a los alemanes cerca de Narva.

Los buques de guerra rusos atacaron Narva. (Agencia Radio.)

El Gobierno bolcheviki quiere tratar con los aliados

Londres, 2.—El corresponsal londinense del periódico Telegraaf, de Amsterdam, hace saber que, según un despacho de Estocolmo, M. Likhinof, antiguo representante bolcheviki

en Londres, llegó ayer a la capital sueca.

El objeto de su viaje es ponerse en contacto con los aliados, en nombre del Gobierno bolcheviki. (Agencia Radio.)

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Preparativos

Washington, 2.—Todavía no se ha publicado la lista definitiva de los delegados para la Conferencia de la Paz.

El general Bliss se halla ya en París, y los demás delegados partirán a principio de semana con sus secretarios, expertos y asesores jurídicos.

La señora de Wilson embarcará con los embajadores de Francia e Italia y sus señoras.

La fecha de la salida del «Jorge Washington» no se ha dado a conocer oficialmente, como tampoco el puerto de desembarco. (Agencia Radio.)

Policia internacional

Nueva York, 2.—Según el «New York Times», el Gobierno norteamericano ha prometido formar una flota de Policía internacional, que sería un instrumento coercitivo para la Liga de las Naciones, destinado a obrar contra las naciones que faltasen al pacto de la nueva Sociedad. (Agencia Radio.)

Los delegados y su viaje

Londres, 2.—Según un despacho de Nueva York a The Times, el Presidente de los Estados Unidos ha anunciado oficialmente que los delegados americanos en la Conferencia de la Paz serán: Mr. Woodrow Wilson, Presidente de los Estados Unidos; Mr. Robert Lansing, ministro de Estado; Mr. Corbin House, embajador en Italia, y el general Bliss, miembro del Consejo Superior de Guerra. (Agencia Radio.)

HAZANAS DE DOS AVIADORES

Condecorados con la Cruz de la Victoria

Carmarven, 2.—En la «Gaceta Oficial de Londres» vienen publicadas las notables hazanas de dos aviadores británicos, al anunciar la concesión de la Cruz de la Victoria a cada uno de ellos.

El mayor William George Barkers ha dado pruebas de gran valor y sangre fría.

El 27 de octubre de 1918, este oficial hizo observaciones sobre el enemigo en el bosque de Mormal.

Vió un biplano que volaba hacia él y le atacó, destruyéndolo, después de un corto combate en los aires.

Al mismo tiempo, un biplano Fokker le atacó, hirándole en el muslo derecho; pero a pesar de esto derribó al aeroplano enemigo, incendiándolo.

De repente se encontró en medio de una gran flota de Fokkers, que le atacaron en todas direcciones, y fué de nuevo herido gravemente en el muslo izquierdo; pero siguió luchando, y consiguió derribar dos aviones enemigos.

Entonces perdió el sentido y su aparato cayó sin gobierno.

Al volver en sí vió que le atacaban de nuevo violentamente muchos aviones enemigos, y entonces atacó valerosamente, derribando un aparato alemán, incendiándolo.

Durante esta lucha fué herido en el codo izquierdo y perdió de nuevo el sentido; pero al volver en sí de nuevo, se encontró que los alemanes seguían atacándole. A pesar de todo y de estar gravemente herido en ambos muslos y en el brazo izquierdo, atacó al aparato más próximo y lo derribó, incendiándolo. Completamente agotado, abandonó la lucha y volvió a nuestras líneas; pero en el camino encontró otra escuadrilla enemiga que le atacó, esforzándose por cortarle la ruta y, después de una dura lucha, consiguió huir de esta escuadrilla y llegó a nuestras líneas, donde aterrizó completamente exhausto de fuerzas. Este combate, en el cual el mayor Barkers destruyó cuatro aviones enemigos, incendiando tres de ellos, eleva el total de victorias obtenidas por este valiente oficial a 50, y como se ve, ha dado ejemplos notables de valor excepcional y de desprecio al peligro, distinguiéndose de un modo admirable en su carrera.

La otra concesión de la Cruz de la Victoria ha sido otorgada al capitán Andrew Weatherby en el sector de Beauchamp. El 8 de agosto y el 8 de octubre este oficial salió victorioso en 26 combates decisivos, destruyendo 12 globos cautivos enemigos, 10 aviones y derribando otros 4, que quedaron completamente sin gobierno.

Desde el 8 de agosto ha vencido más de 54 veces al enemigo; destruyéndole 27 aviones y 16 globos cautivos, derribando, además, sin gobierno más de 16 aviones.

Sus trabajos al atacar al enemigo en tierra y en exploraciones durante la retirada que siguió a la batalla de San Quintín, desde el 21 de marzo de 1918, y durante el avance victorioso de nuestros ejércitos, que comenzó el 8 de agosto, ha sido sumamente brillante, admirando a todos los de su escuadrilla y a todos los que lo han visto, que no podrán olvidar fácilmente sus heroicidades. (T. S. H.)

LOS NEUTRALES

Aviadores internados en Suiza

Copenhague, 2.—Comunican al «Berlingske Tidende» que doce aeroplanos alemanes aterrizaron recientemente en Suiza.

Los pilotos fueron internados. Según rumores, los aviadores habían llevado consigo gran cantidad de valores pertenecientes a los Príncipes alemanes. (Agencia Radio.)

EN EL ESTE AFRICANO

Capitulación

Londres, 2.—Según un despacho recibido de Cape Town, las fuerzas alemanas del Este africano bajo las órdenes del general von Lettich-Warbeck, han capitulado en la Rodesia septentrional. (Agencia Radio.)

TRIBUNA LIBRE

Desorientación

Al margen de un fracaso y de la vista posible de otro...

Inclusiblemente que si hubiera de alcanzarse una definición del psicologismo de cada pueblo, el cíncel de los investigadores operando se quebraría en lo impenetrable, en lo enigmático de nuestra propia idiosincrasia.

Nuestra desorientación! Después de tanto tiempo de malestar mundial, durante el que todas las miradas, arrojadas a divergentes, debieron haberse agrupado, formando sistemas, para converger en una resultante orientadora que fuese nuestra guía, se agita con intenso malestar nuestro pueblo, como se agita la bestia que siente, sin saber en qué punto de su piel, el contacto del látigo, o como se agita el niño caprichoso é incoherente, que no sabe si reír ó llorar, tal vez porque ignora lo que han de ser sus risas venideras ó sus lágrimas futuras.

Y ahora, cuando el espíritu mercantil, la única fibra hoy sensible de nuestra acción, se siente herido y molesto por los valladores económicos y sociales que surgen al paso, y agitado, quiere contagiar su violencia trastornadora, el ansia del desorden aparece en los ojos débilmente, por un instante, como el deseo de un enemigo que pronto desiste, y la voz revolución ha sido y vuelve á ser pronunciada con la enervación con que se pronuncia, con la impotencia con que se comprende. ¡Revolución! ¡Desorden!

orientación los guta y el desastre los espera al fin de su locura y de su desenfreno...

Revoluciones nunca, cuando sus promotores son ídolos caídos, deshonrados ante sus propias conciencias, desprestigiados ante el pueblo, que sabe ver sus juegos, y sin más autoridad para guiar nuestro pueblo, que la vergonzosa é inexplicable cobardía de nuestro pueblo de ahora...

Revoluciones hoy, no; porque hoy no sabríamos adonde ir, porque aún no sabemos lo que queremos, ni adonde debemos ir. Revoluciones hoy, no; porque á las revoluciones sólo debe irse cuando lo que se quiere no puede conseguirse en el orden constituido, y nosotros aún no hemos intentado obtener en lo instituido lo que nuestro espíritu ansia, porque no sabemos siquiera si amamos algo y porque ignoramos en absoluto cómo es nuestro espíritu... y tal vez si existe nuestro espíritu...

Nosotros no debemos hablar de revoluciones, no podemos hablar de revoluciones, porque las revoluciones presuponen un fin, y nosotros no perseguimos ningún fin, porque nosotros no queremos nada, ni amamos nada, ni sentimos nada, ni pensamos nada... porque nosotros «no somos más que porque no hemos dejado de ser, pero no porque seamos...»

Hacer una revolución es hacer una obra en la que el vigor y las ideas han de ser prodigados. Sólo los pueblos fuertes y conscientes de su propio estado y de sus aspiraciones futuras pueden hacer revolución.

Porque no hay que confundir un estado de revolución, con un estado de anarquía ó de bandajería, aunque las más veces así ocurra. Y nosotros hoy no podríamos engendrar una revolución y si un estado de bandajería. Aun más suelta la horda que viene usurpando el poder director del pueblo llano, el desquiciamiento más estúpido, el atropello más grosero y la más indigna injusticia sería la norma á seguir por los bandidos disfrazados que se aplican la calificación demagógica: Farsantes.

Y cuando no se debe hablar de revoluciones, porque la revolución supondría un mal, mal por sus convulsiones y mal por sus fines; cuando no se puede hablar de revolución, porque la revolución no es comprendida, no puede comprenderse, siendo como somos: desenfrenados unos, pasivos los que pudiéramos ser frenos de los desenfrenados, es preciso hablar de evoluciones solamente, si es que queremos cambiar, y no es todo pura estupidez, porque la evolución nos cambiaría, y lo primero que hace falta para ser de otro modo es dejar primero de ser como somos.

Dejar de ser como somos! He ahí sintetizado el objetivo de lo que habría de ser nuestra evolución.

Dejar de ser como somos los españoles que aún parece mentira que aún pueda serse! —seamos españoles y honrados; pero tan apáticos y escépticos, tan dejados para todo lo que no sea nuestro aislamiento, que de nada sirven nuestra hombría ni nuestra honradez, porque ni la predicamos, seguros de que no han de escucharnos, ni la oiremos en bien de nuestra patria, en la que vivimos aislados y recogidos en nuestra cobardía, como si estuviéramos en un país extraño.

Y una vez despierta la voluntad de la raza sana, la labor que habría de realizarse sería una labor de triple construcción y de triple selección:

Construcción de escuelas, construcción de tonticomios y construcción de presidios. Y con los ignorantes á la escuela, con los idiotas á los tonticomios y con los bandidos á presidio...

¿Que quedarían muy pocos españoles que pudiesen circular por la patria? ¿Que quién habría de practicar tan difícil selección?

No creo que fuese labor imposible, y me parece que ya son perfectamente conocidos muchos de los que irían á llenar los «tonticomios» y los «presidios».

DOCTOR IZQUIERDO

Damas enfermeras de la Cruz Roja

Accediendo á reiteradas instancias se prorroga el plazo de matrícula hasta el día 10 de diciembre, inclusive.

Esta es completamente gratuita, y la única condición indispensable para inscribirse es que la solicitante sea asociada de la Cruz Roja. De este requisito están dispensadas las religiosas.

La matrícula sigue abierta en las oficinas, calle de Recoletos, número 6.

Existe gran entusiasmo, tanto en Madrid como en provincias, en favor de estudios tan útiles, y cuya difusión es tan del agrado de Su Majestad la Reina.

AVISO

La Sociedad de las ESCUELAS BERLITZ (Paris, 31 boulevard des Italiens) tiene el honor de participar al público que los cursos particulares y generales de IDIOMAS empezarán, como de costumbre, el día 1.º DE OCTUBRE, en su sucursal de MADRID, ARENAL, 24.

BERLITZ

Fundada en 1878.—350 ESCUELAS EN EL MUNDO.—Traducciones.

SUCESOS DEL DIA

Conato de incendio En el piso primero de la casa número 94 de la calle de Ferraz se inició un pequeño incendio, que fué rápidamente sofocado, sin pérdidas materiales de importancia.

Una intoxicación María Fernández Raucaño, de veinticuatro años, se intoxicó en su domicilio, calle de Toledo, 13, por tomar equivocadamente tintura de yodo.

Accidente del trabajo El niño de once años Juan de Lucas Ayuso se produjo lesiones de pronóstico reservado en la mano izquierda con el volante de una máquina de la fábrica de gascoas que sus padres tienen en la calle de San Pedro Mártir, número 4.

Francisco Barrera Gómez, de treinta años, ha denunciado que al salir de trabajar en la Cuesta del Norte, y en los jardines de la Cuesta de la Vega, cuando se dirigía á su domicilio, calle de Segovia, número 23, dos mujeres se le acercaron pidiéndole unas cerillas, y entonces un hombre le dió un palo en la cabeza, robándole después 24 pesetas que llevaba.

Francisco fué asistido por un médico de la Casa de Socorro, apreciándole varias lesiones no recientes en la cabeza y en la cara.

Niño atropellado

Un niño atropellado á fin de cuatro años, llamado Pablo Hernández, ocasionándole heridas graves en la cara. El hecho ocurrió en el Puente de Vallecas. El carretero fué detenido.

EL CARTEL PARA EL DIA 3

- ESPAÑOL.—10 (popular á precios populares), Mar y cielo. COMEDIA.—A las seis de la tarde. Cineógrafo.—Martes de moda del cineógrafo.—Hamlet.—10,15 (función popular). Los cien mil hijos de San Luis. CENTRO.—(Compañía de Enrique Borrás).—10, Tiorra baja. ZARZUELA.—Compañía de Rosario Pino.—8, El robo de la Jirafa.—10, La noche del sábado. LARA.—6, La fuerza del mal (tres actos).—10, Mister Beverly (cuatro actos). INFANTA ISABEL.—6,15, Un hijo del otro mundo.—10, El milagro y En cuerpo y alma. OBANTERS.—(Compañía de Enrique Vilches).—6, La muchacha que toda lo tiene.—10, La muchacha que toda lo tiene. BELVA.—6,20, La señorita está loca.—10,30, Sueño de una noche de agosto. APOLLO.—6, función extraordinaria en homenaje y beneficio de Amelia Fernández. (Véanse carteles y programas).—10,15, Pepe-Hillo. REINA VICTORIA.—6, La donzaina de Cracovia.—10,15, La donzaina de Cracovia. COMICO.—6,15, El monaguillo de las Descalzas (dos actos, once cuadros).—10,15, El caballo de cartón (cuatro actos, siete cuadros). NOVEDADES.—Día de moda.—6,45, El agua del Manzanares.—7, La suerte porca.—9,15, La madrastra.—10,15, La sombra del molino.—11,45, El cura. MARTIN.—6, Los misterios del amor.—7,15, Lo que á usted no le importa.—10,15, El fresco de Goya.—11,30, Tiempo perdido. TRIANON PALACE.—Cine-teatro y variedades.—Exitó enforme de Frey Billon, Antilia, Carmen Salom y Raquel Meller.—El jueves beneficio y despedida de Raquel Meller. CINE IDEAL.—4 y 8,15, martes gran gala.—Enorme éxito de Tosca por Francesca Bertini.—Adaptación musical.—50 profesores de la Sinfonía y Filarmónica.—Estreno del bruto Cayena (sugestivo drama americano) exclusiva, y otras.—Precios populares.—Nota: Tosca se proyectará por la tarde á las seis y media y por la noche á las diez y media. FRONTON CENTRAL.—A las cuatro de la tarde.—Partidos á raqueta entre señoras.—Partido á 35 tantos.—Pili y Julia contra Rafaela y Ana.—A las nueve y tres cuartos de la noche.—Partidos á raqueta entre señoras.—Partido á 30 tantos.—Carmen y Teresa contra Enriqueta y Carmela.—Partido á mano á 22 tantos.—Arriola y Chiquito de Léquito contra Zabala y Begona. GALERIA GENERAL DE ARTE (plaza de San Miguel, 8, principal).—Exposición de Pintura y curiosidades de arte antiguo y moderno.—De 10 á 11 y de 8 á 9.

AVISOS UTILES

Esperanza para los que ya no la tienen

Sabido es que en todas las enfermedades ó indisposiciones originadas en el empobrecimiento de la sangre ó la debilidad del sistema nervioso, tales como la anemia, clorosis, neurastenia, reumatismo, neurálgias, dolores de estómago, etc., las Píldoras Pink dan á menudo resultado, cuando los otros remedios fracasan. Por consiguiente, tenemos motivo para decir que, sea cual fuere la gravedad de su estado, aquellos que sufren alguna de las mencionadas afecciones no tienen derecho á considerarse incurables mientras no ensayen el tratamiento de las Píldoras Pink.

Sin duda es muy difícil restituir la esperanza de curación á los desencantados por muchos ensayos infructuosos. Sin embargo, en apoyo de lo que de las Píldoras Pink decimos, se ha publicado y se publica tan gran número de testimonios de curaciones—testimonios de fácilísima comprobación—, que verdaderamente no se comprende, en quienes sufren desde largo tiempo, la vacilación en acudir á este último recurso para la recuperación de la salud.

Las Píldoras Pink son por excelencia el regenerador de la sangre y tónico del sistema nervioso. Además, estimulan activamente las funciones vitales. Desde los primeros días del tratamiento se nota el despertar del apetito y la regularización de las funciones digestivas; y nadie ignora que el apetito y las buenas digestiones son las condiciones esenciales para la reconstitución de los organismos debilitados.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta, conviene no aceptarlas.

GRIPES Para evitar la Bronconeumonía gripal, lo primero que se debe hacer es curar la Gripe, y esto se consigue en veinticuatro horas, tomando á tiempo el Antigripal Semarga. Depósitos y farmacias.

CARRILES

1.500 toneladas carriles belgas, varios tipos, con echas, tornillos, cambios. Entrega inmediata. S. A. La Vascongada. Peligros, 3, entresuelo.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

PARA COMPRAR BARATO Alhajas, muebles, porcelanas, damascos, antigüedades, pianos, pianolas, aparatos fotográficos y objetos nuevos para regalos, visitad la casa AL TODO DE OCASION FUENCARRAL, NUMERO 45. TELEFONO NUMERO 33-43.

Ferias en Barco de Avila

Las ferias que no se celebraron en el mes de octubre por causa de la epidemia gripal tendrán lugar en esta villa los días 6, 7 y 8 del próximo mes de diciembre.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 2 de diciembre de 1918.

(Números tomados al oído.)

Interesa á los jugadores consultar la Lista oficial.

Table with columns: Puntos, Números, Poblaciones. Lists winning numbers and locations like Barcelona-Sevilla-Madrid, La Línea-Barcelona-Madrid, M. Ríoseco-Granada-Sevilla, etc.

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete, entendiéndose, con respecto á las señaladas para los números anterior y posterior al de los premios primero, segundo y tercero, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 23.000, y si fuese éste el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 300 pesetas, se, sobrentiende que si el premio primero corresponde, por ejemplo, al número 25, se consideran agraciados los 99 números restantes de la centena; es decir, desde el 1 al 24 y desde el 26 al 100, y en tal forma las aproximaciones del premio segundo.

El sorteo se efectuará en el local destinado al efecto, con las solemnidades prescriptas por la Instrucción del ramo. En la presente forma se harán después sorteos especiales para adjudicar cinco premios de 125 pesetas entre las doncellas acogidas en los establecimientos de Beneficencia provincial de Madrid, y uno de 625 entre las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, que tuvieren justificado su derecho.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expedidos los boletines respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

El siguiente sorteo se celebrará el día 11

Table with columns: Cent., 1.193, 2.963, 4.240, 6.171, 7.966, 9.722, 11.406, 12.995, 13.791, 14.515, 15.165, 16 mil, 16.699, 17.828, 18.120, 20 mil, 21.555, 22.834, 25 mil, 26.881, 28.940, 30.461, 31.785.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Table with columns: Cent., 1.193, 2.963, 4.240, 6.171, 7.966, 9.722, 11.406, 12.995, 13.791, 14.515, 15.165, 16 mil, 16.699, 17.828, 18.120, 20 mil, 21.555, 22.834, 25 mil, 26.881, 28.940, 30.461, 31.785. Includes image of a lamp labeled 'METAL'.

Table with columns: Cent., 1.193, 2.963, 4.240, 6.171, 7.966, 9.722, 11.406, 12.995, 13.791, 14.515, 15.165, 16 mil, 16.699, 17.828, 18.120, 20 mil, 21.555, 22.834, 25 mil, 26.881, 28.940, 30.461, 31.785.

